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П Л Е Н У М  О Б К О М А  К П С С
Вчера состоялся четвертый пленум об

кома КПСС, рассмотревший вопрос «Ито
ги июньского (1986 г.) Пленума ЦК 
КПСС и задачи областной партийной о)э- 
ганизации по реализации пятилетнего 
плана социального и экономического раз
вития области на 1986— 1990 годы». *

С докладом выступил член ЦК КПСС, 
первый секретарь обкома партии В. И. 
Зоркальцев.

В обсуждении доклада приняли уча- • 
стие; В. М. Кетов —  первый секретарь 
Томского горкома КПСС’ А. С. Андросов

— первый секретарь Томского райкома 
КПСС; М. Н. Петрухина —  бригадир 
Томского домостроительного комбината; 
И. П. Чучалин —  ректор Томского поли
технического института; Г, С. Жуков —  
первый секретарь Колпашевского горко
ма КПСС; Л. А . Калицкая —  доярка сов
хоза им. XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района; А . И. Чернышев — заме
ститель генерального директора научно- 
производственного объединения «Полюс»; 
А. Н. Соколов —  первый секретарь Пер
вомайского райкома КПСС; А. Д. Гааг —

электромонтер цеха ДВП-1 -Асиновского 
лесопромышленного комбината; Г. А . Пон- 
кратова —  председатель Кировского рай
исполкома; В’. А . Красов —  первый сек
ретарь Тегульдетского райкома КПСС; 
Н. М. Иванова —  телеграфистка Томской 
телеграфно - телефонной станции; В. М, 
Кресс — заместитель председателя обла
стного агропромышленного, комитета.

По обсужденному вопросу пленум при
нял постановление.

(Отчет о работе пленума 
второй втран1ще.)

публикуется на

Город — селу
Страдные дни «К онтура» АВТОИОбМИ НА С ЕН О М Е

Интервью о заместителем начальника объединения 
«Томскавтотранс» Н. М. ПАСЕЧКО.

Несмело, по одной, а где и целым хо
роводом подымаются из низине«и  бело
ствольные березки. А  между ними и вдоль 
дороги, куда ни глянешь, изумрудным 
разливом волнуются обдуваемые ветром 
травы. Здесь и на других неудобьях, куда 
и на мощном «Урале» добраться непро
сто, уже который год готовят корма для ■ 
совхоза «Красное знамя» Томского райо
на шефы — работники объединения «Кон- 

• тур», •
— Нет, это не дело—ходить с литовкой 

там, где роторной косилкой за считанные 
часы можно смахнуть траву, — говорит 
бригадир отряда цеха А. И. Билле.—
Только-только забегал по нашей поляне 
трактор, а кошенины — успевай лишь 
подгребать, Будущим летом обязательно 
нужно механизировать. уборку трав по не- 
удобицам. Незачем стольких людей от де
ла отрьЕвать.

Притормозив, остановилась у валков 
скошенной травы машина.

— В̂се — на погрузку,— командует брига
дир.

Дважды приглашение повторять не при
шлось, Парни покрепче, вооружившись 
вилалш. взялись за дело. ' .

—Наша задача—как можно быстрее вы
полнить задание, — рассказывает секре
тарь цеховой партийной организации Г. Н. 
Филина. — Ведь тем, кто остался в цехе, 
приходится трудиться с двойной нагрузкой. 
Но и они в выходные дни выезжают на 
покос. Причем по собственному желанию) 
без принуждения. В субботу и воскресенье 
на совхозных неудобицах трудится весь 
наш актив. Здесь генеральный директор 
В, А. Татаринцев, секретарь napTKOSja 
В. Ф. Кузнецов, начальникй отделов, це
хов, другие работники административного 
аппарата.

Партийный секретарь и бригадир охот
но рассказывали об организации труда, ■ 
быте и отдыхе косарей. Но, боясь обидеть 
кого-то (все ведь трудятся не покладая 
рук), избегали называть фамилии. Лишь 
после долгих уговоров, посовещавшись, 
отметили ударную работу звеньевых ин- 
женера-настройщика А. Лютца, начальйи- 
ка сектора АСУ П. Синицы, косарей-груз- 
чиков В. Шутова, Н, Беликова, Г. Черно- 
гривова, В. Примакова,, Н. Кабанова, 
А. Трусова, В. Лежнева. ‘На подгребании 
травы отличились Н. Нагорных, Г. Ря
занова, В. Калинкина, Л. Павловская, ’ 
3. Новожилова.

На полевом стане в палаточном городке 
у «®крана социалистического оо!ревнования» 
гордо реет флаг трудовой славы. Накану
не вечером его подняли в честь коллек

тива отдела материально-технического 
снабжения, руководит которым В. В. Па- 

■нихин.
— Встретится с нашими ударниками 

уже не придется, — говорит руководитель 
информационного центра ветеран Botebi и 
труда В, Брандт. — Они свое сезонное 
задание выполнили и уехали в город к 
привычному делу. Сегодня определим но
вого лидера трудового соперничества. Им 
у нас становится коллектив, где каждый 
накосит за день не меньше тонны травы. 
Таковы условия социалистического сорев
нования.

О страдных делах своих товарищей по 
труду знают и на предприятии, и в мик
рорайоне. Там каждое утро появляются 
йовые записи * в «экране социалистического 
соревнования», «молнии», боевые листки. 
Об отличившихся на покосе коллективах 
рассказывает заводское радио и пишет 
многотиражная газета «Заводская трибу
на».

...В полдень съезжались со всех концов 
к -полевому стану покосники, там их ждал 
сытный - обед, приготовленный Т. Звяги
ной, Г. РыВкйной, Т. Парфеновой, Деву
шек, по профессии инженеров, зовут те
перь шеф-поварами, а еще—творцами до
брого настроения. Стол каждый день на
крывают богато. Салаты, разные супы, на
варистый борщ и тушеная с мясом и зе
ленью картошка. По утрам и на ужин — 
чай, молоко с постряпушками.

После такой заправки не вьшолнить 
дневное задание — просто грех, шутят 
косари. •

И стараются, с каждым днем увеличи
вая темпы работ.
■ Совхозный фуражир-весовщик Т. К. 
Яцкова подсчитала, что в траншее припа
сенного косарями «Контура» корма 700 с 
лишним тонн. Но и сезонное задание на
пряженное — 5,5 тысячи тонн.

— Впечатление такое, — говорит Та
мара Кузьминична, — что шефы машут 
литовками от зари до зари. В семь утра 
машина с зеленым гр̂ з̂ом уже на весах. 
Из-за них приходится сидеть здесь до 10 

•вечера, ,Но это ничего, .лишь бы быть в 
зиму с кормами.
, К сожалению, такого усердия незамет
но со стороны работников совхоза. Тран
шеи не подготовлены, в них еще остатки 
прошлогоднего корма и грязи, плохие 
подъезды, В той, куда сваливают массу, 
плиты кое-где выворочены, а через трубу 
в -стене просачивается с фермы навозная 
жижа. Машины с травой с трудом объез
жали растекшуюся посередине лужу.

Н. ГОЦУЦУРА.

— Николай Мефодьевич, 
объединение «Томскавто- 
тракс» принимает участие • 
в заготовке кормов. Сколь- . 
ко автомобилей вы долж
ны были направить на се
ло?

— Как и в прошлом году, 
515 автомашин ,в восемь 
районов области. На 10 ию
ля направлены все.

— Как оборудованы авто
мобили для перевозки зеле
ной массы?

— В основном на наших 
автопредприятиях — бор
товые автомобили, полу
прицепы и самосвалы. Но 
самосвалов и бортовых ма
шин на все хозяйства не 
хватает, а от полуприцепов 
кое-кто, в основно'м в Ко- 
жевниковском и Кривоше- 
инском районах, отказыва
ется. В то же время в Том
ском, Молчановском, Зы

рянском районах им нахо
дят ' правильное применение.

По договорам автопред
приятия должны наращи
вать борта до 30 см. Но не 
всё выполняют это прави
ло. Хуже, чем в других, об
стоит дело в автрколоннах 
№№ 1235, 1976.

На всех автопредприяти
ях проведены собрания. Во
дители выехали^ на село с 
хорошим настроением. Но 
уже с первых дней нача
лась переброска автомоби
лей из одного хозяйства в 
другое. В частности, из сов
хоза «Томский» в «Вату- 
рйнский». Люди не успева
ют обжиться; познакомить
ся с условиями работы, те
ряют в заработке. Хотелось 
бы, чтобы в районах счита
ли не машины, а тех, кто 
их водит, больше заботи
лись о людях.Приглашаем объясниться

ИСПРАВЛЯЕМ ПРОМАХИ
На последнем собрания 

партийно - хозяйствен
ного актива в числе пред
приятий, медленно раз
вертывающих заготовку 
кормов, был назван Том
ский завод измеритель
ной аппаратуры.

—  Как наверстываете 
упущенное? ~  спросил 
корреспондент газеты за
местителя секретаря 
парткома завода Алек
сандра Викторовича Мор- 
довина;

— Обычно мы тремя се
нокосилками, — сказал он, 
— заготавливали корма в 
совхозе «Корниловский» и 
двумя—в Первомайском рай
оне. Нынче состав вахт ос
тавили прежний — по 50 
человек. На каждой надо 
заготавливать по 100 тонн 
зеленой массы в сутки. На 
этот раз у первомайской 
вахты не получилось: во
ды Чулыма поздно ушли с 
лугов, и травы еще не ус

пели подойти. Пришлось 
брать вручную, по неудоби- 
цам. Темпы, конечно, не те. 
И, хотя в совхозе «Корни- 
я'овский» скошено на сено 
70 гектдров и заготовлено 
косцами 120 тонн зеленой 
массы, общее положение не 
выправилось.

Принято решение; еже
дневно из цехов в совхоз 
«Корниловский» выезжать 
группами по '40—50 чело
век. Косилки же запуска
ются на полную мощь с 
утра до вечера. Добавляем 
людей на первомайскую 
вахту. Но* обстановка там 
по-прежнему напряженйая: 
косим пока по логам. _ А 
ведь с каждого гектара ну
жно взять по полторы тон
ны сена.

По нашим подсчетам, за
вод отстал от утвержденно
го графика на 600 тонн зе
леной массы. Рассчитываем 
Ликвидировать разрыв за 
неделю-полторы.

С е н о к о с
в полночны й 

час
Глубокой ночью вклю

чается в работу на пол
ную мощь сеноуборочная 
техника в колхозе «Кра
сная звезда» Шатковско- 
го района Горьковской 
области. Такое время для 
сенокоса выбрано по ре
комендации колхозной 
агрохимической лабора
тории.

Как показали исследо
вания, проведенные аг
рохимиками, наивысшее 
содержание каротина в 
одном килограмме зеле
ной массы — с двух ча
сов ночи до семи утра.

Под контролем лабо
рантов своевременно ско
шенные травы лежат в 
поле до тех пор, пока их 
влажность не достигнет 
.35 процентов. Затем они 
отправляются в сенохра
нилище с активным вен
тилированием, где через 
сутки получают сено. В 
килограмме такого корма 
—около 50 миллиграммов 
каротина, в полтора ра
за больше, чем в опре
деленном стандартами 
сене первого класса. Это 
значит, что хозяйство на 
зимовку обеспечит себя 
высококачественным фу
ражом.

Корр. ТАСС.

се овощи —к столу
Сотни горожан работают на полях пригородных сов

хозов. Несколько дней действует и студенческий агро
комплекс «Томич» по схеме «поле —  прилавок». В сов
хозах «Томь» и «Степановский» студенты педагогиче
ского института , и учащиеся педагогического училища 
№ 1 убирают овощи, доставляют их в город и сами же 
продают их в киосках на центральном рынке, Кашта- 
ке, проспекте Ленина, улице Алтайской. Покупатели до- 

• вольны и свежей продукцией, и тем, как их обслужива
ют студеятьт. Однако овощной конвейер может быть 
полнее...

С секретарем парткома 
совхоза «Томь» А. Г. Аза
ренко мы в этот день встре
тились дважды: в хозяйст
ве и на улице Алтайской в 
Томске, где в овощном ки
оске студенты реализуют 
продукцию совхоза. Алек
сей Г-еоргиевич вместе с ху
дожником смотрел, как 
лучше этот и другие киоски 
оформить, чтоф>1 сразу бы
ло видно, что здесь прода
ются овощи «Томи».

А пока нет .«фирменной» 
наглядной агитации, студен
ты под руководством ко
мандира торгового отряда 
комплекса Анжелы Таран 
сдмали свои маленькие ре- 
кмЕ̂ лные плакатики.
■■■'На них в шутливых сти
хах рекламируется лук, ук
роп, редиска. Неподалеку от 
киоска по этой же улице с 
давних пор действует ма
ленький базарчик.'. Заглянул 
туда для сравнения. У  ба
бушек,, торгующих зеленью, 
покупателей не было, а к 
киоску студентов все время 
подходили люди. Еще бы! 
•У бабушек пучок лука, ре
диски стоит тридцать—сорок 
копеек, а в кио?ке в пять-

шесть раз дешевле. И все 
свежее, только что с поля.

В «'Гоми» под руководст- 
во.м второкурсницы факуль
тета иностранных языков 
педагогического института 
Светланы Будариной рабо
тает основной оГряд агро- 
комплекса, В нем более со
рока человек. Студенты 
очень довольны тем, как их 
встретили, разместили, хва
лят работников совхозной 
столовой.

,— Мы своих помощников 
не обидим, — заверяет ди
ректор совхоза Р. И. Ами
нов.

Заместитель командира 
областного студенческого от
ряда Владимир Лобач, рас
сказывает, что агрокомп
лекс «Томич» сформировать 
было непросто. В отряды 
шли без энтузиазма, не 
знали, что за работа пред
стоит. Сейчас настроение 
изменилось, В поле мы раз
говаривали с бригадой Ма
рины Осадчей, в которой 
студенты одной из самых 
общественно активных в 
институте 258-й группы, 

•Девушки понимают важ
ность, работы, видят, что

приносят пользу городу. 
Есть у них и претензии: не 
могут пока работать в пол
ную силу, потому что город 
сдерживает овощной кон
вейер из совхоза.

О причинах этого мы го
ворили с Владимиром Ло- 
бачем и командиром всего 
агрокомплекса доцентом 
кафедры немецкого языка 
педагогического института 
Л. Е. Виноградовой.

Во-первых, темпы сдер
живает отсутствие тран
спортного студенческого от
ряда. Студенты неделю не 
могут получить положенные 
им машины в автоколонне 
№ 2042. Поэтому овощи при
ходится возить на совхоз
ных машинах, а найти 
транспорт в горячую пору 
непросто. Во-вторых, ныне
шнего количества киосков, 
где студенты продают ово
щи, явно недостаточно. Не
обходимо, например, срочно 
открыть такой киск в мик
рорайоне Центральном. Ки
оск, кстати, могли бы со
брать сами студенты, они 
же могут и обслуживать его.

В чем же дело? Ведь по 
оправке, полученной нами в 
отделе кадров Томского 
горплодоовощторга, сейчас в 
городе, на этом участке тор
говли, не хватает двух де
сятков продавцов и полто
ра десятка киоскеров;

Все объясняется нежела
нием быстро перестроиться, 
и, видимо, неверием в сту
денческую инициативу. Сей
час не время подробно вспо
минать все проволочки, ко

торые вольно или невольно 
чинились в - горплодоовощ- • 
торге’ областному штабу сту
денческих отрядов в созда
нии агрокомплекса «Томич». 
(Дело сдвинулось благодаря 
энергичному вмешательству 
первого заместителя пред
седателя Томского гориспол
кома Г. Н. Нагочевской). 
Но нельзя умолчать о том, 
что овощной конвейер сту
дентов мог заработать по 
крайней- мере на полмёсяца 
раньше.

Чтобы он дальше не сры
вался, надо проявить к не
му больше внимания и в 
объединении «Томскплодо- 
овощхоз». Формально за не
го ответствен заместитель 
начальника Н. А,- Шнурко, 
но в областном студенче
ском штабе хотели бы. ку
ратора поменьше рангом, но 
реально способного постоян
но уделять внимание моло
дежному агрокомплексу. С 
разворотом работ возникнут 
новые проблемы, их надо 
оперативно разрешать.

Редакции, областному шта
бу интересно знать, как 
оценивают жители 'Томска 
работу совхозов, торга, сту
дентов по снабжению насе
ления овощами. К этой те
ме «Крйсное знамя» еще 
вернется.

С. ВЫГОН.
Когда материал был под

готовлен к печати, началь
ник автоколонны № 2042 
Ю. И. Кропочев заверил, что 
машины полностью подго
товлены для передачи сту
дентам.

В Политбюро ЦК КПСС
Политбюро ЦК КПСС на заседании, со- 

стоявшемйя Ц июля, рассмотрело итоги 
развития экономики страны за первое по
лугодие 1986 года.

На заседании отмечалось, что в ходе ре
ализации решений XXVII съезда КПСС в 
развитии ■ народного хозяйства происхо
дят положительные сдвиги. Перевыпол
нен план промьппленного производства. 
Улзечшилось выполнение заданий по росту 
производительности труда, прибыли и 

. снижению себестоимости. Заметно выро- 
. ели производство и закупки продукции 

жиЬотноводства. ■ Более строго обеспечива
ется выполнение заданий по перевозке 
грузов всеми видами транспорта. Возрос
ли темпы капитального строительства, ре
конструкции и технического перевоору
жения производства. Все это является 
результатом . возросшей инициативы и 
творческой активности трудовых коллек
тивов, всех трузКеников города и села, их 
стремления' практическими делами вно
сить свой вклад а ускорение развития 
страны. .

Вместе с тем, положительно оценивая 
усиление позитивных тенденций в эконо
мике, Политбюро указало на недопусти
мость лкэбой самоуспокоенности и благо
душия, поскольку ускорение достигнуто 
еще далеко не на всех участках. Ряд ми
нистерств в мае-июне допустили сниже
ние темпов производства. Недовьтолнены 
задания по вводу мощностей, жилья, куль
турно - бытовых объектов, планов поста
вок продукции по договорам и нарядам. 
На многих предприятиях ‘не обеспечива
ется ритмичная работа, нет еще должного 
перелома в улучшении качества продук
ции.

Скютветствующим партийным, советским 
и хозяйственным • органам предложено 
осуществить необходимые меры по пре
одолению этих недостатков, обеспечить 
безусловное выполнение .плана 1986 года. 
Особое внимание обращено на дальнейшее 
увеличение производства товаров и разви
тие услуг населению; улучшение органи- • 
зации торговли и снабжения трудящихся ■ 
товарами псйвседневного спроса.

Принято постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР, которым одобрены 
поступившие, с мест предложения о повы
шении устойчивости зернового хозяйства 
страны и увеличении хлебофуражных ре
сурсов. Предусмотрено осуществить в две
надцатой пятилетке крупные организаци
онные, экономичеткие и другие мероприя
тия по дальнейшему развитию зернового 
производства путем последовательного 
внедхзения научно обоснованных cHcreik 
земледелия, Первоочередное значение при- 
[цается расширению! возделывания зерновых 
культур по интенсивным технологиям, 
которые в нынешней пятилетке будут при- 
менятйся fta* площади более 50 миллионов 
гектаров. Имеется в виду сосредоточить 
основные ресурсы в тех сельскохозяйст
венных предприятиях и районах, которые 
могут о^спёчить • наибольшую отдачу 
вкладьгеаемых средств, существенно улуч
шить использование уже созданной в зер
новом хозяйстве материально-техничес
кой базы на дснове дальнейшего развития 
коллективного подряда и хозрасчета, стро
гого соблюдения технологической дисцип
лины и сокращения потерь.

Намечены новые шаги, направленные 
на более рациональное использование про
довольственных и фуражных ресурсов, 
улучшение .работы мукомольной,. х,пебо- 
пекарной И комбикормовой промышленно
сти.

Признано целесообразным всесторонней 
• критически рассмотреть- состояние разви

тия зернового хозяйства по кая^ому про- 
извсдственному ' подразделениЕО,' колхозу, 
совхозу, региону и выработать программу 
значительного йовьппенйя его устойчиво
сти, наращивания производства зерна, соз
давая тем самым надежную базу для ус
пешного вьшолнения. поставлеишой XXVII 
съездом партии задали — ; в короткий 
срок обеспечить страну- продовольствием.

На заседании Политбюро обсужден воп
рос о своевременно?!!' проведении уборки 
урожая текущего года в хозяйствах во
сточных районов РСФСР и . Казахской 
ССР. При этолг в цен -̂ре внимания' были 
обеспечение . тщательного ухода за посева
ми, подготовка в ближайшее' время трак
торов, комбайнов, .автомобилей и другой 
техники, зерноочистительного и сушиль
ного оборудования, укомплектование убо
рочных агрегатов и , транспортных средств 
квалифицированными- кадрайи,.

На* решение этих задач нацелены кол
хозы, совхозы и другие предприятия, ко
торые призваны в сжатые сроки'и на вы
соком уровне провести уборку урожая, 
выполнить и перевыполнить планы прода
жи ^рна государству.

Политбюро заслушало информацию то
варища Горбачева М. С. об участии деле- 
гации КПСС в работе X ' съезда Польской 

, объединенной рабочей партии, беседах с 
В. Ярузельским и другими польскими ру
ководителями, С удовлетворением . отме
чено, что сердечный прием сотетской пар
тийной делегации • участниками съезда, 
населением Варшавы отражает характер 
братских отношений ’между обеими пар
тиями, советским и ‘ польским народами. 
ВыраНсена уверф!Ность, что визит' делега
ции "КПСС • будет способствовать расшире
нию и углублению, тесного' взаимодейст
вия КП<:с. и ПОРН, упрочению дружбы и 
сотрудничества между народами СССР и 
ПНР. • , '

Рассмотрев сообщение товарища Алиева 
Г. А. о работе, проведенной ■ советской пар
тийной делегацией, принимавшей участие 
в ХШ  съезде Союза коммунистов Югосла
вии, Полит;бюро подчеркнуло, стремление 
к дальнейшему развитию дружеских свя
зей между нашими партиями и странами, 
наращиванию всестороннего обтрудииче- 
ства Советского Союза и Социалистичес
кой Федеративной Республики' Югославии.

Политбюро одобрило итоги переговоров 
и бесед советского ^руководства с прези
дентом Франции Ф; Миттераном. Отмече
но, что в нынешний перелсшный момент 
европейского и мирового разв’ития совет- 
ско -• французский политический диалог 
на высшем уровне приобретает ёще боль
шее ЗЕГ&чение как фактор' оздоровления 
международной обстановЕШ, укрепления до
верия между ’ госудэ^твами, активизации 
общеевропейского процесса и создания си
стемы междунаррДЕ!ой безопасности.

Переговоры.в Москве "по всему комплек
су советско - французских отношений 
позволяют повысить эффективность вза
имовыгодного сотрудничества, в торгово- 

. экономической, научно - технической и 
. культурной областях. .

Политбюро ЦК Itncc. рассмотрело ряд 
других вЛгросов практической реализа
ции решений ■ XXVII съезда и июньского 
(198б1ч>да) Пленума *ЦК КПСС, по ускоре- 
нЕ!ю социально • экономического разви
тия страны и осуществлению, внешнеполи
тической стратегии партии, направленной 
на обеспечение мира и сотрудничества ме
жду народами. •

Н А Р О Д Н А Я  С Т Р О Й К А

НДДЕЖИОЕ ЗВЕНО«Срок ввода в эксплуатацию котла № 10 1986 год»
Этот плакат ■ знают все,

кто ходит или ездит по про
спекту Фрунзе. Мобильное 
утфавление строительства 
«Трмскэлектросетьстрой» со
общило б своих обязатель-- 
ствдх всем томичам. А  осо
бенно тем,, у кото в 'Кварти
ре зимой, мягко говоря, не 
очень жарко.. А уже. в эту 
зиму новый котел ГРЭС-П 
должен дать томичам до
полнительное тепло.

...Подъезжает очередной

^И Л », подвозит бетон, и ганизадИи труда. Коада ук- 
бригада А. Percipa из шеци- ладывали 'плиту «МП-2», 
ального- строительного уп- бригаде пришлось разде- 
ра1вления приступает к под- литься: .работа тфебовала 
лтке колонн. организации «непрерывки».

Этот коллектив .по праэу Работали, в три омены и 
считается в спецСУ самым уложили за короткое время 
надежным эвеном. Плотни- 1;500 кубометров бетона 
ки^бетенщики Регер#, все В-бригаде много хороших 
работы выполняют в срок и специалистов. В их числе 
с высоким качеством, Уме- те, кого вы вИдите на сним- 
ют находить выход из труд- Потапова: А. Во-
ного положения, быстро ос- булин:*’® н ? “ айхут?и?̂ ^̂  ̂
ваивают новые формы ор- А. .ВострокНутов, С. Локтев.

П р еб ы в ан и е  в То м ско й  о б л о сти
нашей области находился министр 

связи РСФСР Г, Г. Вайцур. . Он принял 
участие в работе зонального семинара на
чальников управлений связи областей Си
бири. и Дальнего Востока, ознакомился с 
рабо'гой предприятий связи областного цен
тра и Шегарского района.

В обкоме партии и облисполкоме был 
обсужден ход выполнения совместного по
становления министерства, обкома КПСС 
и облис!ЕО,п'Кома о'р^:звитии свя.эи в обла
сти в текущей пятилетке, Намечены ме

ры по ускорению телефонизации г. Том
ска и районов, строительства радиорелегЗ- 
ной линии, ^-.укреплеЕцю ведомственных 
строительных организаций, В рассмотре- 
НЕ!И вопросов 'вместе ,с; Г. Г, Байцзфом 
принимали участие первый секретарь об
кома КПСС В. И. Зоркальцев, председа
тель облисполкома А. Е. Высоцкий, се
кретарь обкома КПСС М. С.'^Еозырев, за
меститель ■ председателя облисполкома 
'Н. Г. Черкаши'н. . : t'
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П Р О Ц Е С С У  П Е Р Е С Т Р О Й К И , У С К О Р Е Н И Ю -У С Т О Й Ч И В Ы Й  Х А Р А К ТЕ Р
Коммунисты, .все тру

дящиеся нашей области с 
ответственностью восприня
ли решения июньского Пле
нума ЦК КПСС, активно до
биваются претворения их в 
жизнь. — отметил в докла
де первый секретарь обко
ма КПСС в. и. Зоркальцев. 
— Из документов мы 
п о л у ч и л и  глубокий и 
богатый анализ, Раскрыты 
первые уроки перестройки, 
■код реализации экономиче
ской стратегии партии, сде
лан особый упор на необхо
димость активной перест
ройки партийной работы, 
изложены обстановка и за
дачи партии в области вне
шнеполитической деятельно
сти,

Итоги, подчеркивал М. С. 
Горба/чев, предварительные, 
но они имеют особое значе
ние, так как позволяют из
влечь уроки послесъездов- 
окого периода, его плюсы и 
минусы, определить новые, 
очередные задачи. Атмосфе
ра цребовательности, взыс
кательности, правдивости, 
которая господствовала на 
съезде, оказывает мобили
зующее воздействие на все 
практические дела. Это мы 
чуествуем и в на.шей обла
сти.

Об этом говорят итоги 
.первого полугодия. Сверх 
плана реализовано промы
шленной продукции на 25 
млн. рублей. К уровню про
шлого года ее выпуск воз
рос на 9,6. а производи
тельность труда — на 9,1 
процента. Устойчиво рабо
тают нефтяная и лесная от
расли. Улучшились .многие 
показатели в капитальном 
строительстве. Ввод основ
ных фондов увеличился на 
34, объем строительно
монтажных работ — на 21 
процент. В первом полу
годии введено 54 процента 
годового плана жилья.

Перевыполнены планы 
производства и закупок про
дукции животноводства. На
дои молока возросли на 
122 килограмма на корову. 
Развернулась заготовка кор- 
■мов. Активно ведется ре- 
.конст.рукция .предприятий 
пищевой промышленности.

Однако достигнутым обо
льщаться нельзя. Предстоит 
■поработать и .поработать ос
новательно, чтобы придать 
наметившимся сдвигам ус
тойчивый характер.

Инициативно действуют в 
новых условиях Томский, 
Асинсэский, Стрежевской, 
Колпашевский горкомы. 
Томский, Ссветокий, Киров
ский райкомы, их первые 
секретари товарищи Кетов, 
Колтыков, Гарипов, Жуков, 
Андроссв, Сперанская, Шу- 
вариков. Достижекие высо
ких рубежей здесь сплани
ровано через осуществление 
целевых комплексных про
грамм. Этот метод прочно 
входит в практику руковод
ства, побуждает к -психоло
гической, организационной 
перестройке. При тех же 
возможностях достигаются 
значительно лучше резуль
таты, что наглядно видно на 
примерах .реализации прог- 

' рамм «Ускорение-90», «Мо
локо», «Нефть и газ», зим
ней вывозки леса, реконст
рукции пищевых предприя
тий, ввода жилья.

Этаму в определенной ме
ре опоссбствует работа пар
тийных комитетов по вы
полнению постановлений 
бю.ро обкома партии о раз
витии инициативы четырех 
районов области по резкому 
повышению -продуктивности 
дойного стада, улучшению 
работы отстающих ферм, 
повышению' нижнего уров
ня надоев, проведению 
ударных месячников для 
решения целевых задач и 
ряда других.

Но. .продолжал доклад
чик, .внедрение новых форм 
и методов работы идет не
легко. Среди части кадров 
бытуют еще представления, 
•будто установки съезда о пе
рестройке относятся лишь к 
сфере большой политики, а 
не к нашей практической 
работе. Это ошибочное мне
ние тормозит намеченное 
уоко.рение. ■ Многие помнят, 
как обкому партии и обл
исполкому приходилось по- 
ворачиват.ь Кожевников- 

, окий, Парабельский и Те- 
гульдетский райкомы и 
райисполкомы, у которых 
сразу после съезда не хва
тало собственной решимо
сти пойти на преодоление 
отставания молочных ферм. 
Сейчас они смотрят на это 
иначе, и есть уже первые 
результаты. К сожалению, 
.этого не скажешь о Верх- 
некетсксм районе (тт. Ре
шетников, Чистяков).

Прошла уже треть удар
ного месячника, а в совхо
зах Бакчарского, Кривоше- 
инского, М о л ч а н о в -
ского, Чаинского райо
нов до сих пор нет долж
ного разворота на заготов- 
.ке кормов. За пять дней пре
красной погоды (с 5 по 10 
июля) в этих районах заго
товлено по 0,5—0,6 центне
ра кормовых единиц на 
условную голову скота. Не
понятно, на что рассчитыва
ют тт. Купрессов, Солтага
нов, Ромашов., Григорьев, 
чего выжидают?

Перестройка выявила и 
таких руководителей, в том 
числе областного звена, ко
торые. как оказалось, про- 
CTCV не умеют заниматься 
конкретным делом, дальше 
совещаний и сбсуждения 
ao.tTpoca продвинуться не
\ln(‘VT.

Не перевелись еще руко
водители, которые перекла
дывают хозяйственные за
боты, свои прямые обязанно
сти на плечи партийных ор
ганизаций, а те под предло
гом помощи с готовностью за 
это берутся. Еще многие 
партийные работники охот
но, со знанием дела говорят 
о хозяйственной кампании, 
надоях, .кубо.метрах, введен
ной жилой площади, но не 
дают политичеокой оценки 
тем или иным обществен
ным явлениям, вьшолнению 
социальных задач, не в со
стоянии на деле реализо
вать возможности, заложен
ные в человеческом факто
ре. Это, к сожалению, все 
еще имеет /место в Зырян- 
(окой, Кривошеинской рай
онных партийных организа
циях.

На июньском Пленуме осо
бо было сказано об огром
ной роли руководителей пар
тийных органов. От их по
зиции, образа действий и 
поведения во .многом зави
сит, насколько последова
тельно и энергично будет 
перестраиваться партий.ная 
работа. Первые секретари 
горкомов, райкомов обяза
ны задавать тон в работе, 
демснстрировать широту 
пслитического кругозора, 
глубину понимания задач, 
организаторские опосо.бно- 

. сти, высокую ответствен- 
нс/сть, критичность и само
критичность в оценках, пар
тийность в самом вькоком 
понимании этого смысла. 
Только тогда .можно' рас
считывать на успешные ре
зультаты, .на творческую ат
мосферу в районе, области, 
трудовом коллективе. Бюро 
обкома, я, как секретарь, от
носим эти установки и тре
бования ЦК в первую оче
редь на свой сче’’»'.

В. И. Зоркальцев подроб- 
гно остановился на экономи
ческих задачах начавшего
ся пятилетия. Анализ обла
стных /планов на текущую 
пятилетку показывает, что в 
целом они соответствуют 
установкам XXiVII съезда, 
нацелены на повышение эф
фективности хозяйствова
ния, .предусматривают кон
центрацию сил и средств на 
ключевых направлениях, 
сказал он. Абсолютный 
прирост промышленной про
дукции составит 3,2 млрд.

I рублей. Производство про
дукции сельского хозяйства 
возрастет на 28 процентов, 
^объема капйгальнык вло
жений — на 35 проценте)*, 
значительные средства
будут вложены в реконст
рукцию и техническое пере
вооружение действующих 
предприятий, разв;итие нау
ки, за счет чего будет обес
печено не менее 2/3 приро
ста производительности тру
да. Другими словами .планы 
предыдущей пятилетки надо 
выполнить за 3,5 года.

Наиболее существенным 
сейчас является закрепле
ние достигнутых темпов ро
ста .производства и их по
вышение. Об этом мы гово
рим в связи с тем, что мно
гие предприятия, в том чи
сле и машин.остроения, в 
первом. полугодии имеют 
тем,пы роста 2—5 процентов.

Происходит это потому, 
что руководители одних за
водов занизили планы, а 
другие неравномерно рас
пределили по годам пяти
летки. Так, о^единение 
«Сибкабель», .манометровый 
завод планируют ореднего- 
довые темпы прироста объ
емов производства и произ
водительности труда вдвое 
ниже отраслевых. Особенно 
настораживает то, что .не 
обеспечивают достижения 
контрольных ци<|  ̂ по про
изводительности труда мно
гие заводы машинострое
ния. Как ду.мают тт. Семес, 
Субботин, Гуринович, Ми
хайлов, Будницкий, Чугуев
ский «.вписываться» .в .пока
затели пятилетки — неиз
вестно. Неизвестна и пози
ция горкома партии.

Для того, чтобы обеспе
чить долгов.ременный успех, 
нужно позаботиться о мерах 
более кардинальных, реши- 
тельна.м переходе с экстен
сивных на интенсивные 
рельсы развития.

.Постановка этой задачи 
требует пересмотреть отно
шение к использованию и 
воспроизводству основных 
фондов. За прошедшую пя
тилетку они возросли в 
лчромышленности, сельском 
хозяйстве, в строительстве 
в среднем в 1,5 раза. Б то 
же время фондоотдача сни
зилась. Кроме того, ухуд
шилась их возрастная 
структура, затраты на ка
питальный ремонт достигли 
в 1985 г. 90 млн. р5^лей.

Большое ;̂начение ЦК 
КПСС придает широкому 
изучению и распростране
нию инициативы Леяин- 
градсксго обкома КПСС по 
дальне)йшей интенсифика
ции произвс.дст.ва на основе 
использования новой, про
грессивной части производ
ственных фондов /В 2—3 
смены, вывода из эксплуа- 
тации устаревшего оборудо
вания, использования вы- 
овободившихся площадей 
для развертывания совре
менного производства.

Задача перевода предпри
ятий на двух-, трехсменную 
работу непростая. Появля
ется необходимость измене
ния режима работы пред
приятий транспорта, быто
вого обслуживания, общест
венного .питания, детских 
учреждений и других пред
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приятий социальной сферы.

Действительцо, трудности 
есть. Но при ко.мплексном 
подходе они преодолимы. 
Беда в том, что, хотя этот 
вопрос далеко не нов,- пар
тийные комитеты, советские 
и хозяйственные органы 
вместо конкретной .работы 
огра.ничиваются эмоциями и 
призывами. А  ведь выгоды 
очевидны. Расчеты показы
вают, что перевод только 
11 крупных промышлен
ных предприятий г. Томска 
на коэффициент сменности
1,7 позволит вьювободить
2,5 тыс. единиц станочного 
оборудования и 10—12 тыс.
кв. метров производствен
ных площадей. К тому же 
за счет рационализации и 
аттестации рабочих мест по 
опыту днепропетровских 
комбайностроителей можно 
ликвидировать 6 тыс. неза
нятых рабочих 'Мест. Бот вам 
«рациональное» использова
ние оборудования.

Повышение фондоотдачи 
— важнейшая проблема не 
только машиностроительных 
отраслей. Возьмем нефтя
ную промышленность. Здесь 
производственный потенци
ал .превышает 1 млрд, руб
лей. Однако уровень исполь
зования основных фондов 
низок, за П-е пятилетие 
фондоотдача снизилась поч
ти в 1,5 раза, возросла се- 
бесто.имость нефти. В геоло
гии остро стоит .проблема 
повышения эффективности 
поиоково - разведочных ра
бот, снизившейся за годы 
прошедшей пятилетки с 220 
до 100 тонн нефти на 
1 /метр проходки. В лесной 
отрасли в прошлой пяти
летке вьшу.ск продукции 
лесопереработки на каждый 
кубометр вьгаезенной древе
сины составил 42 рубля, в 
то время как на передовых 
предприятиях страны он в 
три р а з а  выше. Об 
ЭТО.М мы говорим не в пер
вый раз, но действенных 
ме|р не принимается.

Недавно коллегия мини
стерства с участием отдела 
обкома КПСС рассмотрела 
план тех/нического перево- 
о.ружения объединения 
«Контур» и, несмотря на 
достижение этим коллекти
вом контрольных цифр, не 
сочла возможным его ут
вердить ввиду несоответст
вия затрат показателям эф- 

‘ фективности производства и 
качества продукции. Факт 
весьма поучительный для 
всех предприятий и партий
ных комитетов.

Недавно обком КПСС ут
вердил инвестиционную ко
миссию. Ей предстоит опре
делить, исходя из народно
хозяйственной эффективно- 
.сти, целесообразность вновь 
начинаемьж объектов стро
ительства и поставить зас
лон попыткам отдельных 
руководителей втянуть нас в 
неоправданные расходы.

Одним из главных резер
вов, способных прибавить 
ускорение экономике, явля
ется качество продукции, 
подчеркивалось в до/кладе.

Недавно ЦК КПСС и Со- 
■вет Министров СССР при- 
.няли специальное постанов
ление по этому вопросу. На 
повышение качества продук
ции нацелены меры техни- 
ческо.го и экономического 
характера, стандартизация 
и аттестация, ценообразова
ние, система морального и 
материального поощрения, 
вводится государственная 
приемка продукции.

Надо прямо сказать, что 
многие томские заводы и 
фабрики оказались негото
выми работать в этих усло
виях.

Решительных изменений 
предстоит добиться в ис
пользовании материальных 
ресурсов. Пока не все хо
зяйственные руководители 
понимают важность этой 
задачи. Задания прошедшей 
пятилетки и I квартала это
го года по экономии ресур
сов в целом по области не 
выполнены. Систематически 
их срывают объединения 
«Томскнефть», «Томлес- 
пром», «Томскнефтегазгео- 
логия», «Сибэлектромотор», 
«Томскстройматериалы» (тт. 
Шкуров, Шутов, Шестаков, 
Субботин, Козлов).

Недавно бюро обкома 
КПСС рассмотрело вопрос 
о фактах бесхозяйственно
сти в хранении оборудова
ния, поступающего на строя
щиеся объекты нефтехими
ческого комбината. Здесь 
много недостатков, за что 
серьезно предупрежден ге
неральный директор т. Хан- 
дорин.

Некоторые руководители 
не задумываются о том, что 
нерациональное ведение хо
зяйства, потери, расточи
тельство имеют не только 
экономические, но и поли
тические последствия. Не
давно по поручению обкома 
КПСС областной комитет 
народного контроля прове
рил использование в совхо
зах и колхозах области ма
точного поголовья крупно
го рогатого скота. Б резуль
тате серьезных упущений в 
хозяйственной, зоотехничес
кой работе, ветеринарном 
обслуживании около 5,5 ты
сячи коров, или 6,5 процен
та от общего поголовья, 
практически не дают про
дукции, А это означает, что, 
затрачивая корма, труловьи'

ресурсы, область недополу
чает 14,5 тыс. тонн молока 
в год.

Особая роль в деле ре
конструкции и технического 
перевооружения, решении 
социальных задач отводит
ся капитальному строитель
ству, сказал далее Б. И. 
Зоркальцев. Б двенадцатой 
пятилетке объемы строи
тельно - монтажных работ 
резко возрастут. Томское 
управление строительства в 
текущем году впервые дол
жно освоить 100 млн. руб
лей, а к 1990 году его про
грамма возрастет до 200 млн. 
рублей. Б четыре раза пред
полагается рост в мобиль
ном управлении строитель
ства, почти в два раза в 
трестах «Томскгазстрой» и 
«Стрежевойдорстрой». Сле
дует иметь в виду, что на
ращивать объемы предстоит 
в условиях перехода на нор
мативные сроки строитель
ства.

Но, товарищи, об этом ли 
сегодня должна идти речь? 
Да, наша область быстро 
развивающаяся, и инвести
ции будут расти. Осваива
ем средства мы прежде все
го руками строительных 
подразделений. Но с пози
ций июньского Пленума ЦК 
главными в строительном 
производстве являются иные 
показатели, иные подходы.

Сейчас важно иметь нуж
ное нам опережение в со
отношении промышленного 
и гражданского строитель
ства, в последнем — между 
жилищным и социально- 
бытовым, а в промьпплен- 
ном — между новым строи
тельством и реконструкци
ей. Бот эта структура не 
выдерживает никакой /кри
тики.

Так, на промышленное 
строительство идет 79 про
центов средств, а доля ре
конструкции составляет 17. 
В гражданском строитель
стве основные средства идут 
на жилье, а важнейшие 
объекты массового пребыва
ния людей строятся годами. 
Когда же, тт. Муравьев, 
Мальцев, будут завершены 
рынок, универсам на пр. 
Фрунзе, концертный зал, 
областная больница и мно
гие объекты торговли и бы
та?

Или возьмем влияние 
строителей на предприятия, 
стоящие на передовых ру
бежах научно - техничес
кого прогресса. Восьмой год 
строится корпус объедине
ния «Полюс», и конца не 
видно.

Такое же положение на 
«Сибкабеле». Об этом мы 
говорили на прошлом пле
нуме обкома/ .партии, сд.ви- 
гов нет.

Как видите, задачи чрез
вычайно сложны, во мно
гом они определяются раз
витием предприятий строй
индустрии и промышленно
сти строительных материа
лов. Поэтому .вопросы соз
дания и освоения мощно
стей этих предприятий, их 
технического перевооруже
ния должны занимать осо
бое место в работе облис
полкома, отдела строитель
ства обкома КПСС, горко
мов и райкомов партии. В 
сущности, подчеркивалось в 
докладе, мы должны уд
воить эти мощности, в про
тивном случае наши .пла
ны останутся просто на бу
маге.
Ь^ольшой раздел доклада 
был посвящен дальнейшему 
развитию агропромышлен
ного комплекса, его струк
турной перестройке. ' Необ
ходимо увеличить к 1990 г. 
производство зерна на 40— 
50, мяса — на 24, молока— 
на 14 процентов. При этом 
мы будем руководствовать
ся указанием Пленума о 
том, что ресурсы целесооб
разно сосредоточить в тех 
хозяйствах и районах, где 
будут давать наибольшую 
отдачу. В связи с этим есть 
смысл еще раз подумать о 
перераспределении ресур
сов под конкретные объемы 
животноводческой продук
ции. Первостепенное вни
мание должно быть уделено 
зерновой проблеме. Следует 
более решительно вводить в 
оборот такой источник по
вышения плодородия почв, 
как торф. Здесь у нас на
чалось замедление в работе. 
Надо поправить положение.

Достижение 3-тысячно
го рубежа по надоям моло
ка требует коренного улуч
шения дел в молочном жи
вотноводстве. Племенная ра
бота, оздоровление стада, 
зоотехнический контроль, 
высококачественные сба
лансированные корма в до
статочном количестве, обу
стройство ферм — все это 
должно стать основой вы
сокой продуктивности. С 
программы «Молоко» надо 
начинать и заканчивать ра
бочий день хозяйственным 
и партийным руководите
лям районов и хозяйств. 
Что это дает — подтвержда
ют результаты этого года.

В то же время на фоне 
значительного улучшения 
дел в нашем молочном це
хе 28 ферм допустили 
снижение продуктивности 
коров. В условиях этого го
да — это же чрезвычайное 
происшествие, а оценивает
ся оно руководителями рай

онов и хозяйств как рядо
вое явление. Серьезный уп
рек нужно сделать й в ад
рес облагропрома.

Мы вплотную вступили в 
важнейшую, ответственней
шую для судеб нашего жи
вотноводства кампанию — 
в заготовку кормов. Агро- 
прому, райкомам и горко
мам партии, райгорисполко- 
мам, первичным партий
ным организациям необхо
димо сосредоточить органи
заторскую и политическую 
работу в кормопроизводст
ве на повышении качества 
заготавливаемых кормов, 
обеспечении кормами под
собных хозяйств и скота, 
находящегося в личной соб
ственности граждан.

Говоря о задачах совер
шенствования управления, 
всего хозяйственного меха
низма, докладчик отметил, 
что речь идет не только о 
верхнем эшелоне. Со г̂ета- 
ние отраслевых и террито
риальных интересов, бо
лее глубокое внедрение хоз
расчета, четкое разграниче
ние функциональных обя
занностей управленческих 
структур, повышение ответ
ственности за порученное 
дело — все это должно про
водиться в жизнь на месте: 
в области, в каждом ,райо-1 
не, на каждом предприятии./ 

Значительное место в д'о  ̂
кладе было отведено зада
чам практического совер- 
шенств/ования партийной, 
идеологической работы. 
Б. И. Зоркальцев, в частно
сти, отметил: что касается
партийной работы, то здесь 
перестраиваться нам надо на 
всех уровнях—от первичной 
парторганизации до райко
ма, горкома и обкома пар
тии. Только всесторонняя 
политическая, организатор
ская и идеологическая дея
тельность на всех ступенях 
партийного руководства 
обеспечит выполнение за
дач, выдвинутых съездом.

Б этой связи, подчеркнул 
на Пленуме М. С. Горбачев, 
особое значение приобрета
ет повышение боевитости, 
активности первичных парт
организаций. Это главное 
звено, за которое следует 
по-настоящему браться. 
Здесь основа нашей работы.

Отмечалась инициативная 
работа партийных комите
тов электротехнического за
вода (секретарь парткома
т. Черепнин), объединения 
«Сибэлектромотор» (т. Ус
тюжанин), домостроительно
го комбината (т. Прохорец), 
которые ухватились за клю
чевые вопросы партийного 
влияния на ускорение со
циально - экономического 
развития, активизации чело
веческого фактора. Однако 
еще много первичных 
парторганизаций работает 
по старинке, в привычном 
фарватере дел, без учета 
новых требований и задач.
Б докладе подвергнуты ост
рой критике партийные ор
ганизации совхозов «Тахта- 
мышевский», «Родина», 
ПМК-11 и речпорта Колпа- 
шевского района, электро
механического завода.

ЦК КПСС особо ставит 
перед партийными комите
тами вопрос о работе с ру
ководящими кадрами, кото
рые призваны организовать 
перестройку на вверенных 
им участках, об ужесточе
нии с них спроса, о поддер
жке людей с новаторским 
духом.

Ускорять перестройку не
обходимо и в идеологичес
кой работе. На Пленуме ЦК 
КПСС было подчеркнуто, 
что Центральный Комитет 
рассчитывает на ее серьез
ную активизацию. Это тре
бование звучит актуально 
по отношению и к нашим 
партийным организациям. 
Больше конкретности и де
ловитости в идеологичес
ком обеспечении хозяйст
венных задач стали прояв
лять Асиновский, Стрежев
ской, Колпашевский гор
комы, Кожевниковский, Ше- 
гарский, Чаинский и дру
гие райкомы КПСС. Свежую 
струю внесло проведение 
занятий по материалам 
XXVII съезда КПСС ответ
ственными работниками 
райкомов, горкомов и обко
ма партии. Этот опыт хоро
шо зарекомендовал себя, его 
следует сделать постоянной 
практикой партийных коми
тетов. Более интересными и 
многолюдными стали куль
турно-спортивные меропри
ятия, народные праздники в 
Том/оке, Асине, Бакчаре, 
Каргаске, Томском районе.

Однако уровень идеологи
ческой работы должен воз
растать. Б ряде мест не хва
тает настойчивости в пре
одолении пьянства, сокраще
нии антиобщественных про
явлений.

Как потребовал июньский 
Пленум ЦК, мы должны 
значительно повысить эф
фективность содержания, а 
значит, действенность га
зет, телевидения и радио, 
особенно районных, завод
ских и вузовских газет.

Были подвергнуты .крити
ке Колпашевский и Стре
жевской горкомы КПСС, ко
торые недостаточно оказы
вают поддержку своим пе
чатным органам.

Б заключение, обращаясь 
к участникам пленума,
В. И. Зоркальцев сказал:

— Товарищи! Сложные 
задачи предстоит решать 
областной партийной орга
низации в текущей пяти
летке. Но коммунисты и все 
трудящиеся области, как 
всегда, с большой отв.етст- 
венностью, энергией и твор
чеством будут работать над 
выполнением задач, постав
ленных партией, XXVII 
съездом, июньским Плену
мом. Позвольте заверить в 
этом Центральный Комитет, 
Политбюро ЦК КПСС.» * *

— Перестройку мы долж
ны начинать с самих себя, 
с горкома, райкомов пар
тии, первичных партийных 
организаций, секретарей, ра
ботников па)ртийиого аппа
рата, — сказал, открывая 
прения, первый секретарь 
Томского горкома КПСС 
В. М. Кетов. — Каждому из 
нас надо браться за кон
кретное дело, уметь органи
зовать трудящихся, комму
нистов и беспартийных. 
Действовать энергично, ре
шительно, сокращать число 
бумаг и совещаний. При
мер такой работы показали 
многие работники горкома. 
Советского, Кировского рай
комов партии.

Ощутимы результаты пе
рестройки в работе партко
ма завода резиновой обуви. 
Секретарь парткома С. С. 
Миклашевич выбирает уз
ловые проблемы и стремит
ся доводить начатое дело до 
конца. Здесь улучшилась 
расстановка кадров по ре
шающим участкам произ- 

' водства, усилился спрос с 
коммунистов за порученное 
дело. Больше внимания ста
ло уделяться наведению по
рядка в бытовках, в столо
вой. Все это сказалось на 
выполнении производствен
ных показателей.

До подлинной, настоящей 
перестройки нам еще дале
ко. В городе растет число 
предприятий, не выполняю
щих план, остается низкой 
дисциплина выполнения до
говорных поставок. Нам не 
удалось пробудить инициа
тиву руководителей горис
полкома и райисполкомов в 
деле улучшения организа
ции ремонта жилья, созда
ния баз ПЖРТ, благоуст
ройства города. Недавно бю
ро горкома партии было вы
нуждено дать неудовлетво
рительную оценку деятель
ности городскому штабу по 
подготовке к зиме.

О добрых переменах и 
нерешенных вопросах ин
тенсификации строительст
ва говорила на пленуме 
бригадир Томского домо
строительного комбината 
М. Н. Петрухина.

— Чтобы выполнять еще 
больший объем отделочных 
работ, — сказала она, — на
до изготовить нестандартное 
оборудование на промыш
ленных предприятиях горо
да. Этот вопрос я ставила 
на Томской городской пар
тийной конференции. О том, 
что людей посылать на объ
екты не нужно, услышали 
все, а к просьбе оказать по
мощь оборудованием руко
водители заводов остались 
глухи.

Тормозят нашу работу не
своевременное предоставле
ние площадок под строи
тельство, нехватка башен
ных кранов, не решаются 
вопросы механизации транс
портировки на этажи строи
тельных материалов. Не из
жита штурмовщина при 
сдаче объектов. Мало что 
делается по вопросам, за
данным на едином полит- 
дне; не хватает мест в пио
нерских лагерях,, низко ка
чество приготовления пищи 
в столовых, убого выглядят 
бытовки и т. п.

Значительную часть сво
его выступления первый 
секретарь Томского райкома 
КПСС А. С. Андросов по
святил вопросам перестрой
ки партийной работы,

— Вся организаторская и 
политическая .работа с людь
ми, — сказал он, — должна 
строиться не на словах, а 
через конечную цель, через 
хорошо /Проработанную про- 
гра)и,му. Мы, райкозиовцы, 
должны научить партийные 
организации правильной по
становке цели и выбо'ру 
ключевых средств для до
стижения этой цели. Эффек- 
тивнссть такого подхода мы 
ощутили на примере про
граммы «Молоко». Под по
стоянным контролем нахо
дятся такие .ключевые мо
менты интенсификации, как 
работа с людьми, улучше
ние качества производимых 
кормов, псвьиыение уровня 
племенной работы. Но мно
гое еще предстоит сделать. 
Мы лишь приступили к лик
видации бумажного стиля 
работы. Не всегда еще уда
ется райкому уйти от подме
ны хозяйственных руководи
телей.

О большом вкладе, кото
рый вяо/сят вузы города в 
развитие акшомики области, 
расскавал, выступая на пле
нуме, ректор ТЛИ И. П. Чу- 
чалин.

— За годы XI пятилетки, 
— сказал он, — подготовле
но более 34 тысяч молодых 
специалистов, в том числе 
для предприятий и органи
заций То1мской области — 
более 13 тысяч. Ряд томских 
вузов ведет целевую подго

товку специалистов по дого
ворам с предприятиями. Ра
стут объемы научно-иссле
довательских работ, вьшол- 
ненных для Томской обла
сти, ширится участие том
ских ученых в реализа/ции 
ком1плексных регионально
отраслевых программ. Из 14 
программ «Ускорение-90» по 
шести ТПИ является голов
ной организацией. Ученые 
ТПИ принимают участие в 
реконструкции хлебозаводов 
г. Томска. Однако эти рабо
ты не имеют целевого фи
нансирования.

Бнедрение ряда научных 
разработок сдержгшается из- 
за __ очень сл^ой материаль
ной базы опытного производ
ства вузов. Здесь давно по
ра от слов переходить к де
лу.

Политехнический инсти
тут вьшолнил решение пле
нума обкома партии — от
крыт новый нефтепромы
словый факультет. Теперь 
дело — за 'проект)(д)ованием 
и строительством учебно-ла
бораторного корп5»са для не
го.

— Трудящиеся района, 
коммунисты вошли в XII 
пятилетку с твердым наме
рением решить поставлен
ные партией задачи, — ска
зал в своем вы/ступлении 
первый секретарь Колпа- 
шевакого горкома партии 
Г. С. Жуков. — в районе на
коплен опыт мобилизации 
трудящихся на решение ак
туальных задач. Однако 
горкому не удается добиться 
того, чтобы повсеместно ца
рил дух перестройки. Ряд 
вопросов, например разви
тия завода «Металлист», ре
шается не в комплексе. В 
городе очень остро стоит 
проблема жилья, однако ряд 
областных ведомств уходит 
от ее решения.

Хороший старт в XII пя
тилетке взяли животноводы 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковсксго рай
она. Об этом рассказала на 
пленуме доярка этого сов- 
хо'за Л. А. Калицкая.

— Однако, — оказала она, 
— темпы ускорения могли 
бы быть значительно вьппе, 
если бы райком /партии и 
партком уделяли другим 
вопросам развития села та
кое же внимание, как ин
тенсификации животновод
ства. Принижен спрос за 
развитие в наших селах 
соцкультбыта. Одним хоз- 
опособом эти задачи не ре
шить, нужна по.мощь под
рядных строительных орга
низаций, города.

Планы реконструкции 
народного хозяйства, оказал 
заместитель генерального ди
ректора научно-п.роиаводст- 
венного объединения «По
люс» А. И. Чернышев, тре
буют непрерывного процес
са создания новой техники, 
в кото/ром участвовали бы 
ученые, конструкторы, тех
нологи и производственн)(гки.
В таком ключе и перестраи
вают свою работу коллекти
вы НПО «Полюс». Что-то 
удается, но немало еще про
блем, которые предстоит ре
шить. С целью создания 
верного 1гюихо.логическогб 
настроя устраняется форма
лизм, euije допускаю)цийся 
в ходе аттестации инженер
но-технических работн/иков, 
пересматривается организа
ция социалистического со
ревнования. Наряду с дру
гими проблемами беспокоит 
медленное строительство 
опытного завода, осуществ
ляемое «То1М/ак1прамстроем».

А. И. Чернышев предло
жил создавать временные 
коллективы для решения 
актуальных задач ускоре
ния НТП. Насущной, отме
тил сратор, является и про
блема сближения интересов 
НИИ, КБ и предприятий, 
при которых институты и 
конструкторские бюро су
ществуют. Высказаны пред
ложения по дальнейшему 
вов/^шенствованию стиля 
работы Кировского райкома 
партии.

На трибуне — первый се
кретарь Первомайского рай
кома КПСС А. Н. Соколов. 
Он рассказал о позитивных 
переменах, происходящих в 
районе в результате начав
шейся перестройки. Однако 
сохраняется еще много не
достатков. Райко-м видит их 
в недостаточно хорошо по
ставленной воопитательной 
работе, фактах подмены хо
зяйственных руководителей.
К подмене вынуждают не- 
даработки хозяйствеетгых 
кадров, значит, необходи
мо улучшение их подбора, 
рэсстаневки, воспитания.

А. Н. Соколов говорил о 
пользе изучения опыта рай- 
сновИсоседей. В частности, 
очень много полезного мож
но перенять из практики 
Томского райкома КПСС. 
Работа над реализацией це
левой продраммы «Молоко», 
смелые хозяйственные эк
сперименты — это и .многое 
другое выгодно отличает то
мичей. Есть и что гюоовето- 
вать им: больше внимания 
«.мелочам» идеологичеокой 

работы, благоустройству сел.
В заключение оратор вы- 

сказа;» предложения по 
улучшению работы област- 
ЯО.ГО агропромышленного 
комитета, строителей дорог, 
/ссвершенствованию сотруд
ничества города и села, по 
развитию сельскохозяйствен
ного производства и другие.

Электромонтер цеха ДВП-1 
Асинсдаокого леоопромьцп- 
ленного комбината А. Д.

Гааг с удовлетворением го
ворил о проводящейся в го
родской партийной органи
зации работе по .повышению 
ответственности ком,муни- 
стов за порученное дело. 
Этому способствуют отчеты 
на собраниях, заседаниях 
партийных ксмитетсв., со
стоявшиеся повсеместно со
брания с повесткой: «За чи
стый и честный облик пар
тийца».

А. Д. Гааг подчеркнул не
обходимость подкреплять 
инициативу трудовых кол
лективов своевременной ин
женерной поддержкой. В 
цехе ДБП, в частности, от 
этого зависит решение про
блемы качества производи
мых плит. Четких перапек- 
тив требует дальнейшее 
развитие лесопромышленно
го комбината, да и всей ле
сной отрасли области. Глав
ный здесь путь — глубокая 
переработка древесины. Ну
жны дальнейшие реальные 
■шаги по это!му пути.

Председатель Кировского 
райисполкома Г. А. Понкра- 
това по/святила свое высту
пление проблемам совер
шенствования советской ра
боты. В Кировском ' районе 
она СТРО.ИТСЯ под девизом 
«Все для трудящихся с ак
тивным участием самих 
трудящихся». В районе не
мало делается .по совершен
ствованию условий труда и 
быта. Чтобы двигаться 
дальше, здесь стараются 
привить чувство хозяина 
каждому жителю, привлечь 
его к реальному дблу.

Первый секретарь Те- 
гульдетского райкома КПСС 
В. А. Красов рассказал о 
переменах, происходящих в 
районе. Самая главная за
ключается в том, что пар
тийные организации, трудо
вые коллективы не желают 
дальше мириться с отста
ванием, длившимся годами. 
Настрой реализуется в кон
кретные дела — об этом го
ворят итоги первого полу
годия. Поворот наметился, 
чувствуется отдача, район
ная партийная организация 
все будет делать для нара
щивания темпов движения 
вперед. Однако району не
обходима серьезная помощь 
в социальном развитии. Она 
ожидается в первую оче
редь от объединения «Том- 
леспром». ■'

Коллектив телеграфно-те
лефонной станции осваива
ет новые методы хозяйство
вания. Совершенствуется и 
стиль деятельности партий
ной организации. Об этом 
говорила на пленуме теле
графистка Н. М. Иванова. 
Она внесла предложения по 
улучшению ПОДГОТОВ.КИ кад
ров для предприятий сфе
ры обслуживания, подели
лась проблемами, в реше
нии которых, на ее взгляд, 
связистам нужна помощь.

— Каким образом нара
щивать продуктивность дой
ного стада? — задал вопрос 
заместитель председателя 
областного агропромышлен
ного комитета В. М. Кресс и 
ответил: — Для этого надо 
прежде всего претворить в 
жизнь разработанные мо
лочные программы, улуч
шать породные качества 
скота, совершенствовать 
формы работы с людьми, 
решать социальные вопро
сы, укреплять кормовую ба
зу. Но дальнейшего роста 
продуктивности может не 
быть, если мы сообща не 
возьмемся за решение так 
называемых околомолоч- г 
ных проблем. И главные из ' ' 
них — улучшение работы с 
землей, повышение урожай
ности сельскохозяйствен-  ̂
ных культур, совершенство
вание структуры кормов. 
Необходимо внимание и к 
чисто фермским проблемам.

Чтобы приблизить нача
ло кормозаготовительной 
ка.мпании, надо иметь кон
вейер кормовых культур, а 
начинается он с озимой 
ржи. Следует расширить по
севы озимых на кормовые 
цели. Кроме того, в каждом 
хозяйстве необходимо ра
зумное сочетание раннеспе
лых, позднеспелых злако
вых и бобовых трав. Без 
семеноводства трав решить 
эту проблему нельзя.

Б заключительном слове 
первый секретарь обкома 
КПСС Б. И. Зоркальцев еще 
раз подчеркнул важность 
начавшейся работы по изу
чению документов июнь
ского Пленума ЦК, мобили- 
зацш1 трудящихся на вы
полнение его решений.

Главное в ускорении — 
борьба за время. Б, .И. Зор
кальцев критиковал коллек
тивы и районы, которые 
слабо занимаются вопроса
ми повышения продуктив
ности молочных ферм, ус
корения заготовки .’-.ормов, 
перепрофилирования ряда 
предприятий пищевых от
раслей. Особенно не удов
летворяют темпы накопле
ния грубых кормов. Беюду 
надо решительно усилить 
подготовку к зиме. Бо всех 
отраслях народного хозяй
ства, в городе и на селе, ра
боты должны вестись в ком
плексе. Б этом, в своевре
менном выполнении планов 
и обязательств, прежде все
го проявляется самостоя
тельность руководителей, их 
высокая внутренняя дис
циплина.
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Экономическийобзор
В зе н и те  

го д а
Предположим, только 

предположим, как бы
животноводы закончили 
этот год, если бы он
вдруг Зсшеры1ился не 31 
декабря, как обычно, а 
30 июня. Остаишиеся же 
шесть месяцев для мо
лочной отрасли области 
были бы точной копией 
прошлогодних.

Для многих отстаюхцих 
ферм, точнее—для десяти, 
такой поворот событий 
не стал бы печальным 
сюрпризом. Животноводы 
этих фераи не пеняли бы 
на недостаток времени, 
что, мол, вот хотели сде
лать, да не успели. Пото
му что свою главную за
дачу первого года пяти
летки ускорения они вы
полнили вдво* быстрее. 
Даже если Иловская, 
Дубровская, Хуторская, 
.Бонда(рская, Гынгазов- 
ская, Новоильивская, 
Бугринская, Толмачев
ская, Чишринская и Ка
лининская фермы про
сто удержатся до января 
на уровне прошлогодних 
надоев, то они выйдут 
из числа отстающих. Ру
беж молочной продук
тивности, определенный 
на текущий год — 2.100 
килограммов, — будет 
ими преодолен. Особенно 
впечатляет широкий шаг 
животноводов Бондарокой 
фермы совхоза «Карга- 
сококий». Они сумели за 
полгода увеличить гьро- 
дуктивность дойного ста
да на 717 килограммов 
молока. Из отстающих 
ферма вьипла на средне
областной уровень.

Далее в нашем пред
положении следует груп
па ферм, где надой на 
фуражную корову пре
высил бы 2.000-ю от
метку. Это — Суховская, 
Терсал1гайская, Мулло- 
винокая, Новосельцевская 
и Останинская. Больше 
1.900 килограммов моло
ка надоили бы животно
воды Гдлкадской, Паны- 
чтаокой,' Майской, Бату- 
ринской и Рогалевокой 
ферм. На Белоярской, 
Красногорской, , Чузиков- 
ской и Ночиковской фер
мах полз^чили бы свыше 
1.800 килогра1ммов моло
ка, Таким образом, 24 из 
27 отстающих ферм сей
час работают в режиме 
уокорения, позволяющем 
■ИМ к концу года выйти 
на запланированный ру
беж цродуктивносда — 
2.100, Тревожным и да
же чрезвычайно трево
жным можно назвать по
ложение лишь трех 
ферм: Крыловской совхо
за «Заветь! Ильича» Бак- 
чарского 'района (прош
логодняя продуктивность 
— 1,170, за шесть меся
цев ньгаешнего года — 
плюс 389), Кедровской 
совхоза «Парбигский» 
опять же Бакчарского 
района {1.816, минус 102) 
и Львовской совхоза «Пу- 
Д'Инский» Парабельского 
района (1.553, плюс 50). 
Крыловским животново
дам надо удвоить суще
ствующую прибавку, на 
Кедровской и Львовской 
фермах обеспечить кру
той перелом в сторону 
интенсификации.

Новый год в июле не 
особенно бы огорчил 
ж и в о т н о в о д о в  Том
ского района. Они бы 
встретили его достойно. 
Вместо предусмотренных 
комплексной программой 
«Молоко» на этот год 
3,100 килограммов надоя 
«а  фуражную корову то-. 
мичи по сути дела обес
печивают уже 3.150.

Неплохо обстоят дела и 
у районов — инициато
ров областного соревно
вания животноводов. Аси- 
Н06ЦЫ получили за шесть 
месяцев прибавку в 204 
килограмма (самый вы
сокий плюс в области), 
шегарцы — 185, колпа- 
шевцы — 142, первомай- 
цы — 122 килограмма
•молока. Асиновокие и 
шегарские животноводы 
уже сегодня обеспечива
ют выход к концу года 
на запланированные ру
бежи продуктивности — 
2.700 и 2.620. Близки к 
цели первом айцы. Если 
они за оставшиеся пол
года увеличат надой на 
фуражную корову по 
району только на 1 ки
лограмм молока, то так
же выполнят намечен
ное. Колпашевцам для 
достижения цели пред
стоит прибавить во вто
ром полугодии 38 кило
граммов.

Не будем много фанта
зировать. в конце концов 
цыплят по осени счита
ют. Второе полугодие 
должно иметь не меньшее 
ускорение, чем первое.

П. НИКИТИН.

Экран гласности
По закупкам скота и птицы 

ИДУТ ВПЕРЕДИ: 
Кожевниковский 
Каргасокский 
Тегульдетский 
Зырянский 
Колпашевский

ОТСТАЮТ: 
Молчановский 
Верхнекетский 
Парабельский 

По закупкам молока, 
ИДУТ ВПЕРЕДИ: 

Шегарский 
ПарабельскийНовое в соревновании

Каргасокский
•Александровский
Асиповский
Колпашевский
|(Все эти районы реализо

вали молока по сравнению с 
прошлым годом больше чем 
на 10 процентов).

ОТСТАЮТ: 
Чаинский 
Молчановский 
(Эти два района—единст

венные в области, где моло
ка закуплено за шесть ме
сяцев меньше прошлогодне
го).

В С Е М  К О Л Л Е К Т И В О М  

В  К Л У Б  « 3 .2 0 0 »
Ньшешний год мы, животноводы Чемондаевското мо- 

ЛОЧНО.ГО комплекса совхоза имени 60-летия Союза ССР, 
■начали трудно. Молока же надоили меньше прошлогод
него. Такое положение дел, разумеется, нам было не по 
душе. На «днях животновода» с пристрастием анализи
ровали причины отстЕшания, выслушивали и обсуждали 
предложения.

В начале июня на очередном «дне животновода» ди
ректор совхоза Р. Э. Палосоя вручил начальнику комп
лекса В. Е. Буховец переходящее Красное знамя за 
победу в совхозном соревновании животноводов за май. 
Прибавка в надоях молока за последний весенний месяц 
составила 31 килограмм. Тогда же на заготовительный 
пункт отправили 90 процентов первосортной продукции. 
Успех окрылил, но не успокоил. И разговор вели боль
ше о том, что еще мешает наращивать продуктивность 
дойного стада, какие резервы иопользуются не сполна.

Пастухов волновало то, что с первых дней на летних 
вьтасах нет буренкам покоя от комаров. Самое время 
попасти их перед утренней дойкой, а коров не подни
мешь На зорьке надоедливого гнуса меньше, вот и рады 
отдохнуть спокойно. Механизаторы с пастбищами на
мудрили. Подсеяли и удобрили по краям больше для 
видимости, нежели для восстановления хорошего траво
стоя.

На наши замечания быстро отреагировали управляю
щий отделением Л. П. Суханов и директор совхоза Р. Э. 
Палосоя. Назавтра привезли на дойку средство от ко
маров. Пришел бульдозер наладить дорогу через пруд. 
Через несколько дней отремонтировали охладитель мо
лока. Уведомили нас и о том, что механизаторы прове
дут повторно подкормку пастбищ минеральными удоб
рениями.

Разговор на том же собрании закончили обсуждением 
и принятием ооциалистичеоких обязательств на летний 
период. Договцрились получить от каждой коровы по 
1.350 килограммов молока и потрудиться до конца года 
так, чтобы поднять продуктивность стада до 3.200 ки
лограммов молока и за!вйевать право всем коллективом 
вступить в районный клуб «3.200». В составе его сейчас 
40 животноводов из разных хозяйств.

Через районную газету «За коммунизм» поделились 
своими планами с тружениками всех ферм и призвали 
их следовать нашему примеру. Наша инициатива была 
одобрена на бюро районного комитета партии. А это ко 
многому обязывает. Мы горды тем, что слово у нас не 
разошлось с делом. В июне от каждой буренки получи
ли по 368 килограммов молока — на 25 больше, чем на
мечали в социалистических обязательствах.

В соревновании лидирует мастер машинного доения 
Г. А. Ефремова, Ее результат за полугодие — 1.856 ки
лограммов молока от коровы, а июньский — 428. Щед
рую отдачу от своих буренок получают Т. Мартынова, 
звеньевая комсомольско - молодежнсж) звена Т. Сила- 
кова, групкомсорг Н. Владимирова. Высоким надоям в 
июне — июле мы обязаны старательным пастухам 
В. Демьянову, Д, Ф|ролову, А. Владимирову, Д. Краснову, 
М. Романову, Г. Гусейнову, Они пасут животных днем и 
ночью, выбирают места, где трава посочнее, и долго не 
держат коров на одном месте.

Л. САПОЖНИКОВА, 
доярка Чемондаевского молочного комплекса совхо
за имени 60-лстия Союза ССР Чаинского района.

у доярок Красногорской 
фермы Зои Афанасьепны Ба
киной и Галины Дмитриевны 
Грачевой — отличное настрое
ние. Еще бы| Самые смелые 
замыслы, которые сперва ка. 
зались многим чуть ли не 
фантастическими, ■ успешно 
претворяются <в жизнь.

234 килограмма молока — 
такова прибавка в надое на 
фуражную корову, полученная 
на ферме за шесть месяцев 
нынешнего года по сравнению 
с тем же периодом года минув
шего. Сейчас суточная продук
тивность красногорского стада 
превышает прошлогоднюю на 
3 килограмма. По 11,2 кило
грамма молока получают от 
коровы в день красногорские 
животноводы. Это второй ре
зультат в районе. Обязатель
ство коллектива — повысить 
продуктивность коров о этом 
году на 560 килограммов мо
лока и достичь рубежа 2 .200.

Подруги Бакина и Грачева 
наметили себе еще более вы
сокую цель — 2.500. А ведь 
не прошло еще и года, как 
они стали доить две самые от
стающие группы на ферме. 
Продуктивность коров в ны
нешней группе Бакиной в про
шлом году составила всего 
1.200 килограммов, И вдруг 
2.500. Фантастика становится 
реальностью.

НА СНИМКЕ: 3. А. Бакина и 
Г. Д. Грачева.

Фото Н. Потапова.
Совхоз «Красногорский»
Тегульдетского района.

На контроле — самые отстающие фермы

Социалистические обязательства: как они выполняются
Только прав

За май— июнь в Верх- 
иекетском районе от ка
ждой фуражной коровы 
получено по 567 кило
граммов молока, а хоте
ли надоить по 610, Живот
новоды совхоза «Клюк
венный» сделали все, что 
было в их силах. За пол- 
года продуктивность дой
ного стада на ферме уве
личилась на 213 кило
граммов. Обязательства 
конкурса перекрыты. Но 
в целом район не спра
вился с обязательствами. 
Уж слишком ненадеж
ным оказался напарник 
по соревнованию у клюк- 
винцев. Животноводы 
совхоза «Белоярский» за 
период конкурса надоили 
всего 545 килограммов 
молока на корову. На 111 
килограммов снизилась 
продуктивность молочно
го стада.

Регулярный анализ каче
ства продукции по каждой 
группе коров, строгое со
блюдение трудовой и тех
нологической дисциплины 
каждым работником фермы 
— вот глЕшные слагаемые 
успеха клюквинских живот
новодов. По-хозяйски, эко
номно в совхозе расходуют 
корма.

Перевод скота на летне
пастбищное содержание в 
совхозе произошел без спа
да надоев. Отлажённо рабо
тает зеленый конвейер. До
бросовестно вьшолняют свои 
обязанности пастухи П. Ю. 
Очкарев, Н. Н. Трифонов, 
М. М. Мосин.

Совсем другая картина в 
совхозе «Белоярский». Тре
вожные симптомы прояви
лись уже в первую неделю

конкурса. Бесперебойно ра
ботал кормоцех, запарива
лись концентраты, велся 
учет расходуемых кормов, 
регулярно собирался совет 
бригады, но низкая трудо
вая дисциплина части жи
вотноводов стала для него 
неразрешимой проблемой. В 
майские праздники прогу
ляли скотники С. Калашни
ков, В. Белоногов, Н. Абро
симов, А. Мельников, коче
гар Б. Свиридов. Совету 
бригады следовало бы разо
брать на рабочем собрании 
поведение каждого наруши
теля трудовой дисциплины, 
строго наказать материаль
но. Ведь совету даны боль
шие права. Но на «дне жи
вотновода» только доярки 
погневались на прогульщи
ков, на том все и закончи
лось.

iB центре общественно-по
литической работы фермы 
всегда можно увидеть «мол
нию», выпущенную в честь 
передовой доярки, но о про
гульщиках — ни слова.

Уравниловка при распре
делении месячного заработ
ка стала нормой на ферме. 
Совет бригады, возглавляе
мый старшим зоотехником 
И. К. Засухиным, не прояв
ляет принципиальности в 
вопросах материального сти
мулирования. Скотник С. Ка
лашников прогулял 1 мая, 
а совет бригады назначил 
ему премию, получил про
гульщик вознаграждение и 
за сортность молока. Общий 
его заработок в мае соста
вил 724 рубля 88 копеек(!). 
Три прогула было в этом 
месяце у Н. Абросимова, и 
тем не менее ему только 
уменьшили размер премии

на 50 процентов. А  в июне 
опять же по вине Калашни
кова произошел спад в на
доях, за день они снизились 
на 800 граммов.

В ре.зультате в июне бе- 
лоярские животноводы на
доили всего по 235 кило
граммов молока от коровы. 
В мае, правда, они выпол
нили обязательство конкур
са. Но давайте посмотрим 
каким образом?

В районной сводке за 
31 мая надой на корову на 
Белоярской фер.ме с нача
ла месяца значился 288 ки
лограммов молока. А 1 ию
ня уже стояла цифра 310 
(именно столько белоярцам 
нужно было для выполне
ния обязательства). Выхо
дит, что за день каждая бу
ренка дала ни с того, ни с 
сего по 22 килограмма мо
лока. Но ни по одной груп
пе коров здесь не получили 
31 мая больше 10 килограм
мов.

По меньшей мере стран
но расходятся показатели 
работы Белоярской фермы 
по оперативной сводке и 
статистической отчетности, 
которая сдается в конце 
месяца. По сводке количе
ство кормодней за пять ме
сяцев на ферме составило 
63.438, а в районный статис
тический отдел хозяйство 
подало в конце отчетного 
периода другую цифру — 
62.977 кормодней. Если рас
считывать надой на фураж
ную корову за пять меся
цев по показателю, указан
ному в сводке, то получа
ется 1.159 килограммов мо
лока, а в райстатотделе вы
ходит — 1.168 килограммов.

— Откуда такое расхож

дение? — задали мы вопрос 
главному бухгалтеру совхо
за «Белоярский» Л. С. Три
фоновой.

Любовь Степановна объ
яснила, что, мол, зоотехник 
несвоевременно подает акты 
на забой скота, на перевод 
нетелей в фуражные коро
вы и т. п. Поэтому и при
ходится ей в конце месяца 
делать пересчеты.

Но ведь зоотехник еже
дневно отчитывается в РАНО 
о движении дойного стада. 
Либо1 И. К. Заюухин 
неверно указывает количе
ство фуражных коров день 
за днем, либо в райстатот
деле занижают кормодни, 
тем самым искусственно 
увеличивая продуктивность 
животных.

Еще пример. По опера
тивной сводке РАНО вало
вой надой молока в совхо
зе «Белоярский» за полгода 
составил 5.883 центнера мо
лока, а по данным райстат- 
отдела — 5.866 центнеров. 
Разница в 2 тонны 200 ки
лограммов.

Совхозным специалистам 
явно есть над чем заду
маться. В совхозе «Клюк
венный» никогда таких ка
зусов не случается. В хо
зяйстве полное единство 
между оперативной и ста
тистической отчетностью. 
Там привыкли не замалчи
вать свои недостатки, а че
стно и откровенно говорить 
правду в глаза. Поэтому и 
дела у тружеников совхоза 
«Клюквенный» идут не
сравненно лучше, чем у бе- 
лоярцев.

В. НАГУРНЫЙ,
А. ШАБАЛОВ. 

наши нешт. корр.

Служба механизации
Ремо н т я о - техниче

ские предприятия освои
ли вьтуок новой техни
ки. Во все хозяйства, 
кроме северных, поста
вил сеноворошилки соб
ственного изготовления 
коллектив Пушкинского 
РТП. Вьшуском штанго
вых опрыскивателей за
нялись работники Уртам- 
ского, Новиковского, Зы
рянского и Лоскутовского 
РТП. На следующий год 
такие приспособления для 
борьбы с сорняками бу
дут иметь все хозяйства 
области.

На сенокосных угодьях 
Чаинского, Первомайско
го, Асиновского и Колпа- 
шевского районов подсу
шенную траву подбирают 
списанными, переоборудо
ванными для этой цели 
зерновыми комбайнами, 
«Ветерки», как их ласко
во зсвут в хозяйствах,— 
дело рук сельских нова
торов.

В. МАКСИМОВ.«Томск-сельхозхимия»
За первое полугодие 

объединением оказано 
услуг совхозам и колхо
зам области на 10 мил
лионов 900 тысяч рублей. 
План был 9 миллионов. 
Успешное его перевыпол
нение достишуто за счет 
улучшения организации 
труда и внедрения новой 
про|греосивной техники. 
Один из примеров. Рань
ше внесение компостов 
на поля обычно тормози
лось на ста1дии погрузки. 
В объединении самосто
ятельно сконструировали 
и изготовили 45 поируз- 
чиков на базе тракторов 
«К-700», которые и поз
волили решить эту пр(й- 
лему. ,

Значительно возросли 
объемы известкования 
почв. Теперь агрохимики 
не испытывают недостат
ка в удобрении, потому 
что налажено его произ
водство в области. 5 ты
сяч гектаров уже произ
вестковано, до конца го
да труженики «Сельхоз- 
химии» намерены обра
ботать известью еще 
12.000 гектаров.

Широкое применение в 
районных подразделени
ях нашёл жидкий ам
миак •— высокоэффек
тивное удобрение. При 
плане 700 гектаров агро
химики обработали им 
3.000. С. ПАВЛОВ.«Томск-агропромстрой»

За полгода коллективы 
объединения освоили на 
генподрядных работах 20 
миллионов 232 тысячи 
рублей. Полугодовой план 
перевыполнен на 458 ты
сяч рублей.

Отлично трудится кол
лектив Колпашев с к о й 
МПМК, В кратчайшие 
сроки строители возвели 
18нкваргиряый дом для 
работников районного аг
ропромышленного объ
единения. С хорошим ка
чеством сдали 20-квар
тирный дом в Лоскутове 
строители Т о м с к о й  
МПМК-2.

В. ПЕТРОВ.

Д ВЕ  С У Д Ь Б Ы  

О Д Н О Г О  П О Ч И Н А Испы тание на п рочн ость
у них было очень много общего. 

Одна и та же ситуация побудила мо
лодых парней из Новорождественки и 
Сахалинки принять решение пойти ра
ботать на ферму —  просто некому бы
ло доить коров. Такой поступок требо
вал смелости, ибо ни в той, ни в дру

гой деревне подобного еще не было. И  
те, и другие начинали вчетвером. Толь
ко новорождественское звено, преодо
лев трудности, окрепло, разрослось, 
превратилось в комплексную хозрас
четную бригаду, в коллективе же са
халинских дояров пока растерянность.Без страха и упрека

— Так, значит, мы не одни? 
В Первомайском районе, в 
колхозе «Маяк», говорите, ре
бята доят коров? И что же, в 
эвене одни парни, так же, как 
у нас? — бригадир новорож- 
дественских дояров Александр 
Бубликов выспрашивал меня с 
особым пристрастием о саха. 
линцах. Чувствовалось, что 
для него это очень важно: у 
дела, которое он со .своими 
парнями начал, нашлись про
должатели, После каждого мо-̂  
его утвердительного кивка ли
цо Бубликова становилось нак 
будто светлее.

Бригада дояров из совхо
за «Заря» кажется сейчас 
исключительной, неповтори
мой. Ни в одном другом 
животноводческом коллек
тиве области нет таких про
изводственных отношений, 
основывающихся на чест
ном мужском слове, стро
гой мужской дисциплине и 
благородном мужском ува
жении друг друга.

Их — двенадцать человек. 
Семь дояров, четверо пасту
хов и один ученик. На лет
них дойках «Китат» и «Му
равей», где трудится брига
да, нет ни дояров-механи- 
ков, ни учетчиков, ни води
телей молоковозов. Все это 
делают члены комсомоль
ско - молодежного коллек
тива. Сами пасут коров, са
ми доят, сами ремонтиру
ют доильные установки и 
аппараты, сами вывозят мо
локо на приемный пункт. 
Им даны в распоряжение

средства производства, они 
работают и сдают продук
цию. Заработанные коллек
тивом деньги делят между 
собой практически поровну. 
Во внимание берется толь
ко количество выходов каж
дого. В бригаде — неписаный 
закон; два опоздания на ра
боту засчитываются как 
прогул. Все, Никаких КТУ, 
факторов, баллов и сканда
лов при дележе получки. 
Просто парни договорились 
между собой.

Они редко в разговоре 
употребляют слово «дойка». 
«Пойти на дойку», «окон
чить дойку» — так они не 
говорят, а «пойти на рабо
ту», «окончить работу» — 
вот это их слова. На самом 
деле, для доярок работа на 
ферме связана исключи
тельно с доением коров, у 
дояров, кроме этого, еще 
масса обязанностей: подвоз 
воды животным на пастби
ща, ремонт оборудования и 
т. п. Рабочий день у них 
продолжительный, зато и за
рабатывают они прилично. 
В июне каждый получил на 
руки по 420 рублей.

3.258 килограммов моло
ка от коровы надоили в 
прошлом году в комсомоль
ско - молодежной бригаде. 
Нынче дояры намерены по
лучить по 3.500. У  них—са
мая высокая жирность мо
лока в совхозе: 3,8—4 про
цента. За летне-пастбищный 
период коллектив уже не

раз завоевыв£1л призовое 
место в районном социали
стическом соревновании.

На первых порах постоян
ные издевки скотников не 
давали покоя четверке пер
вопроходцев. «Дояры, да вы 
стакана молока не надои
ли», или «Юбки наденьте»— 
такое кого хочешь заденет 
за живое. «Зубами скрипе
ли, но терпели», — вспоми
нает Сергей Павлов. Дояр
ки предсказывали, что че
рез неделю, потом через ме
сяц сбегут дояры с фермы. 
Мужики — на принцип: 
«До пенсии здесь будем ра
ботать». Прошло полтора го
да, и они — лучшие на 
ферме.

—Лето пережили. Нетели все 
растелились, мы их неплохо 
раздоили, — рассказывает 
Александр Бубликов. — А осе
нью, как раз перед возвраще
нием на ферму, к нам в зве
но попросились каши скотни
ки Валедий Бормотов и Вла
димир Резвое. Да, те самые, 
которые вначале над нами 
смеялись. Затем влились в кол
лектив приезжие — Анатолий 
Близнюк и Владимир Носков. 
Тогда мы взяли весь двор на 
подряд.

Особенно туго пришлось 
в декабре, когда большин
ство коров находилось в за
пуске, надои были неболь
шими, заработок соответст
вующий. Кое-кто зароптад: 
мол, за гроши вкалывать 
приходится. Некоторые но
вички стали припугивать, 
что уйдут. Отдадим долж
ное Бубликову и Лаптеву—

бригадиру и комиссару: 
они с честью повели себя в 
этой ситуации. Не заискива
ли и не упрашивали остать
ся. Честно в глаза сказали 
слабакам: «Не нравится —
идите. Без вас справимся». 
Такая непреклонность, уве
ренность в своих силах за
ставили задуматься тех, кто 
хотел уйти. Тогда коллек
тив не потерял никого. Но 
уже в конце зимовки брига
да исключила из своего со
става Юрия Андреева, Раз 
пришел на ферму пьяным 
— предупредили. Второй — 
выгнали.

— Может быть, сперва нас 
удерживало на ферме честное 
слово, данное директору сов
хоза и парторгу. Теперь — 
другое, ~  говорит Иван Лап
тев. — Это стало нашим де
лом. Это наши коровы, мы их 
сами раздоили,' труд в них 
вложили. Да и что бегать с 
места на место.Неужели

уйдут!..
Целую неделю они не хо

дили на работу. У звеньево
го Александра Зинкеева 
произошел конфликт с 
главным зоотехником кол
хоза. Дояр обиделся, сел на 
мотоцикл и уехал с дойки. 
На следующий день в знак 
солидарности со своим ли
дером все звено сидело по 
домам.

— Надоело,—коротко объ
яснил Николай Погребков.

Что из себя представляет 
Сахалинская ферма колхоза 
«Маяк»? Самая отстающая в 
Первомайском районе. В про
шлом году надой на фураж, 
ную корову здесь составил 
всего 2.032 килограмма моло
ка. За шесть месяцев этого го
да получена прибавка в 32 ки
лограмма, но сейчас суточные 
надои меньше прошлогодних 
на 400 граммов. Опасное ба
лансирование На двухтысяч
ном рубеже.

Среди доярок и скотников 
немало любителей спиртного, 
которые, если загуляют, то за
гуляют... Коровь: остаются не- 
доенными и некормленными.

Вот в такой коллектив 
пришли в феврале отслу
жившие в армии парни: 
Александр Зинкеев, Сергей 
Александров, Владимир Ефи
мов и Николай Погребков. 
Пришли по собственному 
желанию. Неожиданное кад
ровое подкрепление позво
лило руководству фермы 
избавиться от выпивох. 
Зинкееву, Александрову и 
Е1фимову достались самые 
худшие группы на ферме. 
Погребков стал подменным 
дояром. Парни тогда знали, 
на что шли.

Начало было многообеща
ющим. Они взялись за дело 
с энту.зиазмом. Утеплили ко
ровник, заделали все дыры и 
щели. Качество надаиваемо
го молока в звене было 
лучшим на ферме.

В прарлении колхоза на до
яров рассчитывали по боль
шому счету. Их назьшали 
надеждой фермы, ее буду
щим. Пошли даже на опре
деленные льготы для них. 
Для начала парням в по
рядке исключения положи
ли гарантированный оклад 
— по 160 рублей. Это вы
звало недовольство осталь- 
ных доярок, получавших 
зарплату с молока. К доя
рам вообще было присталь
ное внимание со всех сто
рон. И зоотехники, и зав- 
фермой в первую очередь 
бывали у них, интересова
лись, как дела, помогали.

Захотели дояры мотогциклы, 
колхоз помог купить. Пожела
ли в райцентр съездить —по
жалуйста, специалисты Доят 
коров. Эти привилегии поне
многу, исподволь вызвали у 
дояров чувство незаменимо
сти, вседозволенности и пре

восходства перед всеми осталь
ными. У Сергея Александрова 
то и дело стало появлять
ся (как говорили на ферме) 
«чемоданное настроение».
«Брошу все, уеду куда-нибудь», 
— заявлял он во всеуслыша
ние. Завфермой его поугова- 
ривает—дояр сменит гнев на 
милость.

Разве это был не повод для 
комсомольского собрания/ Но 
комсорг колхоза А. Рыбалев- 
ский смотрел на поведение 
Александрова сквозь пальцы. 
За время работы звена на 
ферме только Володя Ефимов 
добился увеличения продук
тивности коров в своей груп
пе по сравнени1-з с прошло
годним уровнем, в группах 
Александрова и Зинкеева на
дой на корову еще снизился 
больше, чем на центнер. По
чему эти факты не были об
суждены на собрании живот
новодов? Или в колхозе дума
ли: что хотят члены «дико
винного» звена, то и делают, 
лишь бы доили.

С выходом на пастбища 
животноводам хлопот при
бавилось. На ферме был мо- 
локопровод, на летней дойке 
— его нет. Коров надо было 
заново приучать к станкам. 
К тому же, доярам переста
ли платить льготные окла
ды. Они и решили бойкоти
ровать работу. Правда, пос
ле серьезного разговора с 
председателем колхоза вер
нулись на ферму, но чтобы 
только отработать положен
ные два месяца и уволиться 
на законном основании.

Теперь, когда Александров 
•И Ефимов подали заявление 
на увольнение из колхоза, 
Зинкеев и Погребков также 
не намерены оставаться на 
ферме, в колхозе и в рай
коме комсомола признают, 
что проглядели 1>^ят. Но 
мало признавать ошибки, их 
нужно уметь истравлять. 
Еще не все потеряно. Па;р- 
ни-то пока работают на фер. 
•ме. И, наверное, лучше 
удержать их, пробудить в 
них чувсто ответственности.

нежели идти на поклон к 
пьяницам.

Дояров прежде всего вол
нует вопрос зарплаты. Страх 
перед тем, что зимой они 
не заработают за месяц и 
ста рублей на человека, в 
основном и толкает ребят 
уходить с фермы. Да и злые 
языки постарались, «Не 
мужское это дело», — те
перь твердят парни.

В Новорождественском эве
не проблема с оплатой ре
шена. Пусть доярам пока не 
платят надбавки за класс
ность,, за выслугу лет, но 
они компенсируют это сов
мещением профессий. Неуже
ли сахалинцам так необхо
димы мехдояр и учетчик, 
сами не в силах вьшолнять 
их Обязанности? Не верю. 
Конечно, для этого надо 
больше трудиться, но и боль
ше заработок будет. Мужчи
ны на ферме должны рабо
тать с мужской нагрузкой и 
получать соответствующее 
вознаграждение. Всему это
му и еще многому другому 
может поучиться звено Зин
кеева у бригады Бубликова. 
Хотя бы только для того, 
чтобы понять, прочувство
вать тот настрой на работу, 
который царит в новррож- 
дественской бригаде, саха
линским доярам не мешало 
бы повстречаться со своими 
коллегами.

В области .всего два ком- 
сомольско-молодежньк кол
лектива дояров. Что может 
быть логичней: они должны 
сорев1Новаться между собой! 
Не столько для результатов, 
сколько для самих себя. 
Польза от этого соревнова
ния будет обоюдная.

Д. БАРЧУК.
Томский — Первомайский 

районы.
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Сегодня— День рыбака
л 'V,
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П Е Р В А Я  ТО Н Ь
Хотя летняя путина уже 

началась, ‘ но рыбаки из 
бригады Я. С. Коркина «не
вод в воду еще не опуска
ли». Пока держится вЬюо- 
кий уровень воды, рыба 
«жирует», то есть кормится 
в мелких водоемах поймы 
Оби, которые соединяются, 
весенним разливом.

Бригада, в которой мне . 
удалось побывать, на хоро
шем счету в Колпашевском 
рыбокомбинате, и, хотя ра
ботают рыбаки не на са
мых рыбных местах, план 
они всегда выполняют. 
Справился со своими обяза

тельствами по всем пока
зателям и весь коллектив 
комбината. За полгода вы
ловлено 218 тонн рыбы, что 
в полтора раза больше пла
нового задания. День рыба
ка хорошими показателями 
встречают и работники це
хов по переработке• рыбы.

В тот день на первую 
ТОНЬ отправилось звено Пет
ра Петровича Фатеева, а 
вместе с ■ ним Александр 
Прокопьевич Саенко, Генна
дий Петрович Сухушин и 
Анатолий Викторович Ани
симов. В реках и озерах 
зимой и летом- они добыва-

ют язя, карася, щуку, оку
ня, плотву. Каждый из них 
1работает почти по тридцать 
лет. Нелегок труд рыбака, и 
конечный результат часто 
зависит от удачи. А удача 
складывается из богатейше
го опыта, природной сме
калки и огромного трудолю
бия, которого у каждого из 
рыбаков этого звена не за
нимать. Е. ЛИСИЦЫН.

* « «
НА СНИМКАХ: рыбаки

готовятся к новому заме
ту; звеньевой Ц. П. (Фатеев; 
разговор иа профессиональ
ном языке.
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П о  О б иЗаметки с фестивального маршрута

Вместе со .многими изве
стными нашими музыкаль
ными коллективами в гаст
рольную поездку по области 
в рамках I Всесоюз
ного фестиваля «Северное 
сияние» отправился и наш 
коллектив — старейший 
симфонический оркестр Си
бири. Основу фестивальной 
программь! составляют ав
торские концерты народно
го артиста РСФСР, лауреа
та ГосударствеЯной премии 
им. А. Александрова сек
ретаря правления Союза 
ком'псзиторов СССР Алек
сандра Флярковского. Вме
сте с шим в коищертах при
нимают участие солисты- 
вокалисты — лауреат ' все
союзного конкурса Вера Во
лостных (Ленинград) и мо
лодой московский певец Ва
силий Стодушный. Все кон
церты проводит дирижер 
Георгий Клементьев.

Итак, корабль «Север» об
ластного управления куль
туры двинулся по фести
вальному маршруту; Ко- 
жевниково — .Мельникове 
— Колпашево — Нарым...

Сразу, с Кожевникова, на
чалась серия конце|ртов му
зыки А. Флярковского. Зри
тели тепло • приветствуют 
известного композитора. И 
вот слово — музыке. Ор
кестр исполняет симфони
ческую поаму «15 минут до 
старта», созданную А. Фляр
ковским за два года до по
лета Ю. Гагарина и полу
чившую I премию на Меж
дународном конкурсе ком
позиторов во Франции, Пос

ле аплодисментов автор 
знакомит зал с новым 
циклом песен о люб
ви на слова известной 
советской поэтессы Сил)^вы 
Капутикян. Ленинградская 
певица Вера Волостных про
никновенно передает эмо
циональный настрой цикла, 
раскрывает картину слож
ных человеческих взаимо
отношений, демонстрируя 
при этом незаурядные 
вокальные данные. Ее сме
няет на сцене Василий Сто
душный. Ссвместно с авто
ром, котсрый садится за 
фортепьяно, он исполняет 
песню о матери, воспитав
шей Героев Советского Со
юза — Касмодемьянских.

На сцене—снова оркестр. 
На сей раз исполняется сим
фоническая поэма «Апрель- 
цы», посвященная на|родно- 
освебодительнаму дв,иже- 
нию в Волга )̂ии, развернув
шемуся столетие тому 
назад. В музыке, созданной 
на oiCHOBe болгарских на
родных мелодий, ясно чув
ствуется «балканский» ко
лорит. Значительные труд
ности преодолевают оркест
ранты групп виоло^нчелей и 
контрабасе®, завораживаю
ще звучит гобой солиста ор
кестра Дмитрия Левашова.

Под аккомпанемент орке
стра снова выступает моск
вич Василий Стодушный. 
Звучат песни «Россия», 
«Варыня-речка», «Что же 
такое мы». Слушатели теп
ло принимают талантливо
го певца, обладающего хо,- 
рошими вокальными и сце
ническими данными. Высо
кой похвалы достоин и кон
цертмейстер оркестра Вик
тор Королев, очень много, 
особенно в первых концер
тах, помогавший певцу и 
дирижеру.

С каждым маршрутом ра
стет уровень исполнения, 
все более и более слаженно 
звучит оркестр. Кажется, 
что певцы и оркестр уже 
стали единым целым.

^Сотелось бы еще остано
виться на концерте в Стре- 
жевом. Он начался в ДК 
«Нефтяник» при полнем ан- 

• шлаге. С теплотой и иежрен- 
нветью принимают северя
не каждое выступление ор
кестра и солистов. Уже, ка
жется, нет проблем в ан
самбле виЬлснйелей и конт
рабасов в поэме «Апрель- 
цы». Своеобразно и уверен
но ведет оркестр Георгий 
Клементьев. При исполне
нии песни «Барыня-речка» 
зрители в ритм песни хло
пают, бурными овациями 
заставляя бисировать. Кон
церт кончается песней «Что 
же такое мы», ставшей апо
геем концерта. , Зрители 
встают. Секретаоь горкома 
КПСС В. П. Денисова вру
чает почетные грамоты кол
лективу и автору.

Позже, на встрече в го
родском комитете партии, 
оркестру и композитору 
предложили приехать в 
Стрежевой с новыми произ
ведениями А. Фляркоз1Ского 
в конце декабря. Автор, со 
своей стсРсчы. тепло побла
годарив руководство города 
и Области, вы'*казал очень, 
на мой взгляд, деловое 
преллоя(ен1ие о том, чтобы 
фестиваль «Северное сия
ние» сделать в будущем де
монстрацией достижений 
серьезной советской музы
ки.

I Всесоюзный фести
валь искусств «Северное 
сияние» р Томской области 
продолжается.
. И. ЛАПИНЬШ,
главный дирижер Том
ского симфонического 

оркестра.

т

t

...И 'ВЫШЛИ в ВОЛ.УФИНАЛ
Из Новосибирска вернулась наша сбор

ная команда по легкой атлетике. Там на 
стадионе «Спартак» с современным синте
тическим покрытием Два дня продолжал
ся чемпионат Сибири и Дальнего Востока 
по программе Кубка СССР по легкой ат
летике. На старт вышли спортсмены 16 
краев и областей восточного региона стра
ны. Среди участников было двенадцать 
мастеров спорта международного класса.

В забеге на 200 метров победил студент- 
ТПИ И. Левитов, на одну десятую секун
ды опередив члена сборной страны А. Ши- 
шова из Красноярска. Высокий результат 
в тройном прыжке показал А. Казна-

черский, студент ТГПИ: он выполнил в
этом виде норматив мастера спорта СССР. 
В забеге на 5.000 метров второй пришла 
Т, Евстигнеева, также студентка пединс
титута. Второе место в метании диска — у' 
Е. Тонаковой, преподавателя физкультуры. 
Среди мужчин в этом же виде программы 
третье место завоевал В. Рудченко • из 
спортклуба «Янтарь».

В целом команда выступила успешно, 
заняла пятое место, тем самым завоевав 
право участвовать в полуфинаЯе Кубка 
СССР, который состоится в Комсомольске- 
на-Амуре.

Н. БОГАЧКОВ.

★

ЗОЛОТАЯ МЕДАЛЬ-  
ЧЕМПИОНУ ЕВРОПЫ
20-летний воронежский 

студент Николай Дрожжин 
11 июля в бассейне спорт- 
комплекс а̂ «Олимпийский» 
завоевал ' главную награду 
турнира прыгунов в воду 
на Играх доброй воли в со
стязаниях на трамплине. 
Победная сумма баллов 
чемпиона Европы — 646,14 
балла.

Второе место — у Кента 
Фергюссона, бронзового при
зера чемпионата США в 
этом виде,—643,32. На тре
тью ступень пьедестала по
чета поднялся Ли Дэлян из 
КНР — 622,86.

. Корр. ТАСС.

Беседа врача
То.мск окружают богатые 

лесные массивы. Щедро 
одаривают они нас ореха
ми, грибами, ягодами, мно
го . отрадных часов достав
ляют любителям природы. 
Но никогда нельзя забывать, 
что они таят в себе и опас
ность, Клещевой энцефалит 
— тяжелое инфекционное 
заболевание, поражающее ш 
первую очередь централь
ную нервную систему, рас
пространено в нашем ре
гионе. Его виновник — 
клещ, содержащий вирус 
этого заболевания.

Особенно много клещей в 
увлажненных смешанных 
лесах с густой травянистой 
растительностью, по обочи
нам лесных дорог и звери
ных троп. Скапливаются 
они в зарослях малины, 
смородин?э1, шиповника, на 
земляничных полянах, в 
.местах, заваленных валеж- 
нико.м, буреломом.

Таежные «лазутчики», за
ползая на траву, кусты и 
нижние ветви деревьев, 
поджидают свою добычу. 
Приближение человека или 
животного они чувствуют за 
несколько метров, Чаще 
всего клещи' присасываются

Снова о таежных «лазутчиках»
в местах с наиболее неж
ной кожей. Во время укуса 
вводят в кровь жертвы 
обезболивающее кровооста
навливающее вещество, а 
уже потом — опасный ви
рус клещевого энцефалита, 
И это '«местное обезболива
ние» не позволяет человеку 
сразу почувствовать укус 
клеща.

Одежда для лесных про
гулок должна быть с плот
ными завязками, застеж
ками, манжетами. Брюки 
лучше заправить в сапоги, 
голову закрыть плотно по
вязанным платком, капю
шоном, подойдет и спортив
ная шапочка.

Возможны случаи зара
жения клещевым энцефа
литом и тогда, когда клещи 
занесены в квартиру вме
сте с букетами цветов, вет
ками черемухи. Поэтому 
нужно быть очень осторож‘‘ 
ными.

Болезнь начинается не 
сразу, скрытый период дли
тся от нескольких дней до 
нескольких недель. Как 
правило, начинается забо
левание остро, с повыше
ния температуры до 38—39 
градусов, сильной головной

боли, ощущения озноба, мы
шечных болей, общей сла
бости.

При появлении этих при
знаков нужно немедленно 
обратиться к участковому 
врачу, обязательно сказав 
ему о факте присасывания 
клеща. Своевременное ле
чение поможет избежать 
осложнений.

Какова же прюфилактика 
этого заболевания?

Многим тькячам людей 
жизнь и здоровье сберегли 
прививки против клещево
го энцефалита. Они прово
дятся с осени до весны, в 
первую очередь людям, 
профессии которых связаны 
с длительным пребыванием 
в тайге. Рекомендуются 
прививки рабочим промьш- 
ленных предприятий и уч- 
реж:дений,. выезжающим на 
сельхозработы. Стоит поду
мать об этом и людям, име
ющим мичуринские участ
ки, и тем, кто любит часто 
бывать в лесу.

Ну а если клещ все-таки 
перехитрит человека? Его 
нужно немедленно удалить. 
Сделать это можно пинце
том или ниткой,' привязав 
ее за хоботок клеща. Луч

ше всего смазать присосав
шегося паразита керосином, 
эфиром,, камфарным или 
подсолнечным маслоМ(, ва
зелином. При этом закупо
риваются дыхальца клеща, 
и его легче извлечь. Место 
присоса необходимо смекать 
йодом или одеколоном.

Тем, кто прошел курс 
прививок и все-таки был 
укушен, противоклещевой 
иммуноглобулин не вво
дится. Тем же, кто приви
вок не имел, следует не
медленно обратиться 8 так 
называемый пункт седо- 
профилактики, где постра
давшему сделают укол.

В Томске такие пункты 
открыты (ДЛЯ взрослых в го
родской больнице № '3  и 
медико - санитарной части 
№ 2, для ребятишек—в дет
ских больницах '№№ 1 и 2. 
Работают они круглосуточ
но, в том числе в выходные 
и праздничные дни. На се
ле нужно обращаться в 
центральные районные 
больницвд, * фельдшерско- 
акушерские пункты.

Областной отдел вдраво- 
охранения^ областная сан
эпидстанция приняли до
полнительные меры по

обеспечению населения эф
фективным и безвредным 
препаратом — иммуногло
булином. Но все же запасы 
его ограничены. Изготавли
вается он на предприятии 
Томского института вакцин 
и сывороток, сырьем явля
ется человеческая кровь, 
имеющая антитела против 
клещевого энцефалита. (Эти 
защитные вещества выра
батываются в организме че
ловека либо при присасыва
нии клеща, лгйо при прове
дении прививок.

Донором .можеФ стать 
каждый, прошедший курс 
прививок либо пострадав
ший от встречи с клещом. 
Донорский отдел Том- 
НИИВСа (про1щект Ленина, 
32) приглашает желающих 
по понедельникам, вторни
кам и средам, в первую по
ловину дня. Доноры поль
зуются общепринятыми 

• льготами и денежной ком
пенсацией.

■Таким образом, меры 
личной защиты, своевре
менное обращение за меди
цинской помощью, профи
лактические прививки в со
четании с санитарной обра
боткой очагов — надежные 
гарантии от заражения тя
желым недугом.

о! СОКЕРИНА,
заведующая отделом об

ластной санэпидстанции.

в СОВХОЗЕ
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ СССР
Зеленый конвейер. Рожь, 

нунурУза, горох, овес, ти
мофеевка, костер — уме
лое использование этих 
кормов дает возможность 
получать высокие надои 
молока. Надо, думая о пред
стоящей зимовке, загото
вить в достаточном коли
честве сена. В совхозе име
ни 50-летия СССР Томского 
района оперативно решают 
вопросы, возникающие на за
готовив кормов. Об опыте 
этого хозяйства мы расска
жем в передаче «За июлем 
— январь» 18 июля, в 18.40.

ИДЕТ
ударны й  месячник

Вы встречались с такой 
ситуацией; приехали по
мочь совхозу, но работой 
вас в полной мере не обес
печили? Туда, где нужно 
десять человек, выезжают 
сто. Бывает и наоборот... В 
чем причина? Видимо, в 
несогласованности дейст
вий шефов и подшефных. 
Об этом и пойдет разговор 
в передаче 16 июля, в 18.30.

«ДEЛЯHi^
С ДОБРЫМ УТРОМ!»

Постукивают на стыках 
рельсов колеса. Все дальше 
в тайгу уходит поезд с ле
сорубами. «Деляна, с доб
рым утром!» — приветст
вует тепловоз гудком раз
буженный лес. Так начина
ется рабочий день в Ком
сомольском леспромхозе. 
Добрыми (делами славятся 
люди причультского лес
ного поселка. Хорошо ра
ботают, интересно живут, 
открыто и смело смотрят в 
завтрашний день. Обо всем 
этом рассказывает доку
ментальный киноочерк, ко-

Н а
будущ ей

неделе
торый вы сможете посмот
реть 15 июля, в 18 часов, 
35 минут.
НА СКАМЬЕ ПОДСУДИМЫХ 

-  ТУНЕЯДЦЫ
В. и, ..Марута и Н. Н. Ше- 

леиов — люди разного воз
раста и по-разному приш
ли к своему падению. Но 
связывает их одно — по
требительское отношение к 
обществу. Оба они осужде
ны за тунеядство. Что спо
собствовало тому, что э^и 
люди предстали перед су
дом? Об этом пойдет 
речь в передаче цикла «Из 
зала суда», которую вы 
сможете посмотреть 17 ию
ля, в 20 часов 15 минут.

СТУДИЯ «ЮНОСТЬ»
Молодежь любит все но

вое, яркое, броское. Момен
тально отилнкается на все 
предложения моды: на оде
жду, музыку, танцы и да
же стиль поведения. Моло
дежи нужен идеал, идеал 
современный, с ее точки 
зрения, которому она стре
мится подражать. Но всег
да ли она в состоянии от
личить ценности подлин
ные от ложных? Разговор 
на эту тему мы уже нача
ли в передаче; «Дискотека: 
проблемы и суждения». В 
программе «Как делают ку
миров?», которую вы може
те посмотреть 15 июля, а  
20 часов 20 минут, мы 
вновь поднимаем эту тему. 
Не забудьте, что нас инте
ресует ваше мнение!

«СОБЕСЕДНИК»
Мы не раз уже убежда

лись в том, что семейному 
воспитанию принадлежит 
решающая роль в форми
ровании личности подрост
ка. А если внутри семьи 
возникает конфликт? Жак 
это отражается на еще не 
окрепшем характере? Об 
этом в эфире поведут раз
говор психолог и врач 
19 июля, в 19 часов 15 ми
нут.

............................................................ .......................................................................... ................................................................ ............................. ....... ............. ....................................................

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 13 июля 

ДЕНЬ РЫБАКА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.45 —

Ритмичёская гимнастика. 9.15
— «По заповедным тропам».
Документальный телефильм. 
9.25 — 28-й тираж «Спортло
то» . 9.35 — «Будильник»,
10.05 — «Служу Советскому
Союзу!». 11.05 — «Утренняя 
почта». 11.35 — «Клуб путе
шественников». 12.35 — «Му
зыкальный киоск». 13.05 — 
«Седьский час». 14.05 — Игры 
доброй воли. Водное поло. 
Воке. Волейбол (женщины). 
Матч за 1-е место. 15.35 —• 
«Концерт.вальс». 18.15 —
кЖизнь на Земле». 4-я серия
— «Несметные полчища». До 
кументальный телефильм (Ан 
глия), 17.10 —  «Киноафиша»
18.05 — «Международная па
норама». 18.50 — Мультфиль 
мы. 19.35 — «Впервые на эк 
•ране Ц Т». «Любовью за лю 
бовь». Художественный фильм 
21.00 — «Время». 21,35 —
Дневник Игр доброй воли
21.50 — «Незабываемые дни» 
О Vin Международном кон 
курсе им. П. И. Чайковского
22.50 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — «На зарядку отано
вись1», 8.15 — «Рыбацкий
хлеб». Документальный теле 
фильм. 8.40 — «Русская речь» 
S.10 — «Играй, гармонь!» 10.00
— Программа Литовского те 
левидения. 11.40 — Игры доб 
рой воли, Теннис. Прыжки е 
воду. Волейбол (женщины) 
Вольная , борьба. 13.25 — 
«Ставка больше, чем жизнь» 
18-я серия — «Разыскивает 
ся группенфюрер Вольф» 
14.20 — Концерт мастеров ис 
кусств. Передача из Югосла 
ВИИ. 15,25 — «Мир и моло 
дежь», 16,00 — «Рассказыва 
ют наши корреспонденты» 
16.30 — Игры доброй воли 
Вольная борьба. Бокс. 19.2S — 
Д. Мийо. Музыка балета «Со 
творение мира». 19.45 — «Спо
койной ночи, малыши!», 20.00
— Иг!ры  доброй воли. Гайд 
бол. Теннис. 21.00 — «Время» 
21.35 — «Путина», художест 
венный телефильм. 1-я и 2.я 
серии.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 14 июля 
ПЕРВАЯ ПРЬГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.50 —

Мультфильмы. 9.20 — «Такие 
далекие близкие дни». Доку
ментальный фильм. 9.40 — 
«Любовью за любовь». Худо
жественный фильм. 11.00 — 
Новости.

>ыв.С 11.05 до 14.30 — пес 
14.30 — Довости. 14.Г 

Документальные телефильмы. 
15.30 — А, Скрябин. Соната 
№ 3. 15.55 — «Фильм — Де
тям»,. «Колыбельная для бра
та». 17.05 — «Мам.ин-а шко
ла ». 17,35 — «Отзовитесь, гор
нисты!» 18.05 — Мультфильм.
18.15 —. «Ускорение». «Земля 
сибирская». Опыт передовых 
коллективов Тюмени по интен
сификации добычи нефти.

. 18.45 — «Сегодня в мире».
19.00 — «Лицо человека». На
учно-популярный фильм. 19,15
— «Хореографические новел, 
лы». Фильм-концерт. 20.00 — 
Программа телевидения Фран
ции. 21.00 — «Время». 21.35
— Игры доброй воли. Вольная
борьба. Водное поло. Спор
тивная гимнастика. 22,40 —
Чемпионат мира по баскетбо
лу. Мужчины. 23.20 — «Сего
дня в мире», 23.35 — Дневник 
Игр доброй воли.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

„ в.ОО — Утренняя гимнастика. 
8-20 — Документальные филь
мы. 8.40- — «Мелодии экрана».
9.15 — «Наука и жизнь». 9,45
— «Русская речь». 10,15 —
Концерт. 10.35 — «рассказы о 
хуи^ожниках». «п. Пикассо».
11.35 , — «Фильм — детям». 
«Капитан Соври-голова». 1-я
серия. 12,40 — «в краю чу
вашском», Концерт. 13.05 —
«Жизнь замечательных лю
дей» . «Плата за истину». Ху
дожественный фильм. 14.25 —

Советскому Союзу!» 
15.25 — Новости. 15.30 —
«Мастера искусств». Народная 
артистка СССР Э. Быстрицкая, 
18.50 — Концерт. 17.20 — Иг
ры доброй воли. Водное поло, 
Прыжки в воду. 18.05 — Но. 
вости.

ТОМСК
18.20 — «Образ жизни — 

советский». «По зову сердца».
19.00 — «День области», 19.15
— «I Всесоюзный фестиваль 
искусств «Северное сияние». 
1;е и 2-е отделения, 20.45 — 
«Спокойной ночи, малыши!» (в 
записи),

МОСКВА
21,00 — «Время». 21.35 — 

«Семья Мишо». Художествен
ный телефильм (Франция), 

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18,05 — Новости. 18.20 —
Чемпионат мира по баскетбо
лу. Мужчины. 19.00 — «Меж
дународная панорама». 19.45 
— «Спокойной ночи, малыши!»
20.00 — Игры доброй воли. 
Спортивная гимнастика. Воль
ная борьба,

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

Театр
ДРАМЫ

13 июля. Гастроли Никола
евского украинского театра 
драмы и музыкальной коме
дии. «Цыганка Аза» — 12, 19.

14 июля. «Цыганка Аза» — 
19.

Дворец зрелищ 

и спорта
13 июля. «Гарри Купер, ко

торый на небесах» — 19,
14 июля. «Развод по-италь

янски» 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
13 июля. «Последняя индуль

генция»—9. 12-40, 14-30, 18-10, 
18-20, 21-40. «Ученик лекаря»
— 10-50.

14 ИЮЛЯ. «АББА» — 9, 1.1, 
13, 15. 17, 19, 21.

имени М, ГОРЬКОГО
13 ИЮЛЯ. «Чужие здесь не 

ходят» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22..

14 июля. «Секретный экспе
римент» -- 8-30, 10-2.5, 12-20,

,14-15, 16-10, 18-10, 20-05, 22,
«Короли шуток» — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20. 17, 18-40,
20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
43 июля, Мультсборник 

«Ученые рыболовы» — 10-30. 
«По зову сердца» — 8-50,
12-10, 14, 16, Г7-40, 19-20, 21. 
«Чужие здесь не ходят» — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, '22.

14 июля. «Ослиная шкура» 
— 10-30. «Звонок из прошло-. 
го» /— 8-50, 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Секрет
ный эксперимент» — 9, 10-50, 
12-40, 14-30, 16г20, 18-10, 20,
21-50.

«ПИОНЕР»
13 июля. Мультсборник «Ста

рая лестниЕЕд» — 9, 11. «От
роки во Вселенной» — 13, 15, 
17. «Одиночное плавание» —
19, 21.

,14 июля. «Отроки во Вселен
ной» — 9, 11, 13, 15. «Гибель 
«Аполлонии» — 17, 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
13 июля. «Откройте, поли

ция» 9, 10-40, 12-20, 14, 16, 
17-40, 19-20, 21: «Любовь и
аэробика» — 9, 12-20, 14, 16, 
17-40, 19-20, 21, «В тридевя
том царстве» — 10-40.

14 июля. «Выигрыш одино
кого коммерсанта» — 0, 10-40, 
12-20, 14, 16, 17-40, 19.20, 21. 
«Жура'вушна» ~  9, 12-40,
14-30, 16-20, 18-.10, 20, 21-40.
«В тридевятом царстве» — 
10-50.

«СИБИРЯК»
13 июля. «Сладкий сок внут

ри травы» — 9-20. «Этот бе

зумный, безумный, безумный, 
безумный м^Р» (две серии) —

14 июля, 
9-20, 11. «Д 
12-40, 14-20,
21.

«Босоногий Ген» — 
войной обгон» —

16, 17-40, 19-20.

«АВАНГАРД»
13 июля. «Снежная короле

ва» — 15. «Двойной капкан»
(две серии) — 18, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
13 июля. «Лунная радуга» —

15, 17. 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИВКАБЕЛЬ»

13 июля. Мультсборник 
№ 143 — 13, «Прости меня, 
Алеша» — 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
13 июля. «Тайна «Черных 

дроздов» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
13 июля, 

(две серии)
«Отверженные»
18,ФОТОШКОЛА

ГАЗЕТЫ « К Р А С Н О Е  
ЗНАМЯ» ОЧЕРЕДНОЕ 
ЗАНЯТИЕ ПРОВОДИТ В 
СРЕДУ, 16 ИЮЛЯ. НА- 
ЧАЛО — В 19 ЧАСОВ.

ОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ВЕТЕРИНАРНЫЙ 
ИНСТИТУТ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
студентов на I курс на очное и заочное обучение.

Институт готовит специалистов высшей квалификации 
—  ветеринарных врачей.

Срок обучения — 4 года 10 месяцев.
Прием заявлений на очный факультет — по 31 июля.
Заявление подается на имя ректора. К заявлению при

лагаются: доку.мент о среднем образовании (подлинник), 
характеристика для поступления в вуз, 8 фотокарточек 
(снимки без головного убора) размером 3X4 см, выписка 
из трудовой или колхозной книжки (для работающих), 
медицинская справка (форма № 086/у). Паспорт и доку
мент об отношении к воинской обязанности цретупаю- 
щий предъявляет в приемную комиссию лично по при
бытии в вуз.

Вступительные экза1мены — с 1 по 20 августа, по рус
скому языку и литературе (сочинение), биологии, хиаиии 
(устно).

Зачисление в состав студентов — с 21 по 25 августа.
Лица, окончившие средние школы с золотой (серебря

ной) медалью, а также средние специальные учебные 
заведения и средние профессионально-технические учи
лища с отличием по специальности, соответствующей или 
родственной профилю вуза, зачисляются на I курс без ' 
сдачи вступительных экзаменов (по результатам собесе
дования в профориентационной комиссии).

Вне конкурса при получении положительных оценок 
на вступительных экзаменах зачисляются военнослужа
щие, уволенные с действительной военной службы и на
правленные в вуз по рекомендациям воинских частей, 
а также лица, имеющие в документе о сре.цнем образо
вании хорошие и отличные оценки и получившие после

двух вступительных экзаменов (по биологии и химии) не 
шенее Чем 8 баллов.

Преимущество' при зачислении имеют лица со стажем 
практической работы не менее двух лет, уволенные в за
пас военнослужащие, лица, направленные на обучение 
за счет колхозов, совхозов и других ’ государственных 
сельхозпредприятий.

При институте с отрывом от производства по 31 июля 
работают краткосрочные подготовительные курсы.

Иногородние обеспечиваются общежитием.
Б институте работает постоянное подготовительное от

деление. Срок обучения — 8 месяцев. На подготовитель
ное отделение принимаются лица с законченным сред
ним образованием, имеющие непрерывный стаж работы 
не менее года и направление от хозяйств, промышлен
ных предприятий и командования воинских частей, а 
также члены ученических производственных бригад, 
окончившие 'среднюю школу в 1986 году. Заявления при
нимаются с 1 октября по 10 ноября. Начало занятий — 
1 декабря. Слушатели подготовительного отделения, ус
пешно сдавшие выпускные экзамены, зачисляются в со
став студентов.

При институте имеется заочный факультет, на кото
рый принимаются лица со средним ветеринарным обра
зованием и работающие по полученной специальности не 
менее одного года.

Прием заявлений на заочный факультет — с 1 ноября 
■ по 15 января, вступительные экзамены — с 16 января по 
15 марта.

Адрес института: г. Омск-7, ул. Октябрьская, 92, при
емная К01МИССИЯ.

Теле4юны; 23-02-92, 23-04-67, 24-08-23.
Б Т.омске документы предъявляют и сдают экзамены 

комиссии целевого приема в ОГВИ по адресу: г. Том.ск, 
■пл. Соляная, 11, начальнику отдела кадров агропрома.

Уважаемые товарищи!
Сберегательные кассы 

Томской области ПРОИЗ
ВОДЯТ ПРИЕМ доброволь» 
вых взносов на счет 904
в фонд оказания помощи 
пострадавшим во время 
аварии на Чернобыльской 
А(ЭС. Прием взносов осу
ществляется на основании 
заявлений граждан и пред
ставителей коллективов.

За ,май—июнь текущего 
года трудящимися г. Томска 
и области сдано в учреж
дения Госбанка и сберега
тельные кассы таких доб
ровольных взносов свыше 
530 тысяч рублей.

Взносы сберегательными 
кассами принимаются 
очереди.

Томское областное уп
равление Гострудсбер- 

касс СеХЗР.

вне

Администрация и пар
тийная организация гоо- 
племобъедияения извещают 
о смерти ветерана войны, 
члена КПСС с 1943 Года

СВИННИНА 
Андрея Николаевича

и выражают соболезнова
ние семье и близки.М' по
койного.
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